
POLÍTICA 3

SAÚDE 6

Montes Claros, sexta-feira, 15 de março de 2024

 Ano XXV | Nº 7284
@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Pirapora recebe visita de 
Comissão do Sebrae
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CISRUN 

Em cerca de 70 anos, a tempe-
ratura pode aumentar em até seis 
graus em Minas Gerais. Esse aque-
cimento afetaria cultivos importan-
tes, como o de café, azeitonas e 
árvores frutíferas, com a redução 
significativa de áreas aptas para a 
plantação.

Impulsionado pelo crescimento em todas as 
atividades econômicas no último ano, Minas Gerais 
encerrou 2023 com o maior Produto Interno Bru-
to (PIB) da sua história. Pela primeira vez, o Estado 
superou, em preços correntes, a casa de R$ 1 tri-
lhão (R$ 1,028 trilhão), um avanço real de 3,1% na 
geração de riquezas frente a 2022. Os dados foram 
divulgados, nesta quinta-feira (14/3). 

Com anuência da Comissão Intergestores Bipartite do Sistema Único de Saúde (CIB-SUS), o Ministério da Saúde publi-
cou nesta quarta-feira (14/3), a Portaria 3.294, qualificando cinco unidades do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu) nos municípios de Manga, Salinas, Jequitaí, Grão Mogol e Montes Claros. 

Uma Comissão do Sebrae esteve em Pirapora, na 
última terça-feira, 12, para avaliar o município que é 
finalista no Prêmio Sebrae Prefeitura Empreendedora 
– PSPE, que é um instrumento de reconhecimento, 
valorização e difusão de iniciativas inovadoras, prota-
gonizadas pelo governo municipal.

Na busca por contínua oferecer um atendimen-
to de excelência e proporcionar mais conforto aos 
pacientes do Sistema Único de Saúde (SUS), foi 
inaugurado ontem na Santa Casa Montes Claros 
mais uma obra de humanização. 

Temperatura pode subir até seis graus em 
Minas nos próximos 70 anos

Samu: Ministério da Saúde qualifica mais 
cinco unidades no Norte de Minas

PIB de MG fecha 2023 com alta de 3,1% e 
supera R$ 1 trilhão

Comitiva da Santa Casa se reuni com presidente 
da ALMG para discutir Hospital do Trauma
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SAÚDE 9

Prejuízo no 
agronegócio pode 
chegar a R$ 8 bilhões 
por ano

Santa Casa Montes 
Claros humaniza mais 
uma enfermaria SUS

JUSTIÇA 9

O superintendente da Santa Casa Montes Claros, Maurício Sérgio, em comitiva 
com o ex-superintendente Samuel Figueira, com o diretor assistencial Dr. Francis-
co Barros e com a coordenadora de arquitetura e engenharia do hospital, Janice 
Zumba; esteve nessa quinta-feira (14/3) com o presidente da ALMG, Tadeu Mar-
tins Leite e com a vice-presidente Leninha para discutir a retomada da construção 
do Hospital Regional do Trauma. 

Ministério da Saúde 
credencia Otorrino 
Center para serviço de 
Reabilitação Auditiva em 
Montes Claros

REGIONAL 4

ECONOMIA 5
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Estigma ‘zero’ como meta, no 
Dia Mundial da Obesidade

Estudante: muito mais do que um cliente

Participação e inclusão escolar: 
como fazer?

Além do peso: o papel da saúde mental 
no tratamento da obesidade

ALEXANDRE GADDUCCI
PROFESSOR DE EDUCAÇÃO FÍSICA, PESQUISADOR E DOUTOR EM

 CIÊNCIAS DA GASTROENTEROLOGIA

MARCELO ABUHAMAD
CEO DO BONÖ GROUP

FLÁVIA MARÇAL
ADVOGADA, PROFESSORA DA UFRA, DOUTORA EM CIÊNCIAS SOCIAIS 

LUCELMO LACERDA
DOUTOR EM EDUCAÇÃO, PESQUISADOR DE EDUCAÇÃO INCLUSIVA

VITOR FRIARY
PSICÓLOGO CLÍNICO ESPECIALIZADO EM TERAPIA 

COGNITIVA BASEADA EM MINDFULNESS E DIRETOR DO CENTRO DE MINDFULNESS

A Organização Mundial da 
Saúde, OMS, há quatro anos ins-
tituiu a data de 04 de março como 
efeméride em apoio à conscienti-
zação de um problema de saúde 
pública planetário, que é a obesi-
dade. Segundo a OMS, o mundo 
tem cerca de 1 bilhão de obesos, 
650 milhões são adultos, 340 mi-
lhões adolescentes e 39 milhões 
são crianças, o que torna a con-
juntura ainda mais preocupante. 
As causas da obesidade, segundo 
inúmeros estudos que vêm sendo 
realizados há décadas, são com-
postas por múltiplos fatores, que 
vão desde a questão genética até 
as ambientais.

O PESO DO ESTIGMA 

A falta de uma visão sistêmica 
em torno do problema, inclusive 
das redes de cuidados com a saú-
de, é um dos pilares para outro 
problema, que vem compondo 
o ecossistema da obesidade, na 
conjuntura social. Trata-se do 
estigma, espécie de ‘selo desqua-
lificante’ socialmente e que vê a 
obesidade uma questão individu-
al, sem levar em conta os demais 
fatores já identificados nos estu-
dos. O encadeamento desses ele-
mentos, somado à estigmatização 
dos indivíduos, pode elevar em 

32% o risco de desenvolvimento 
de uma depressão, se comparados 
a pessoas que não são classifica-
das como obesas.

Um estudo recente da Current 
Obesity Reports (2023), periódi-
co focado nos temas em torno da 
questão da obesidade planetária, 
aponta que os efeitos do estigma, 
do preconceito e da desinfor-
mação em relação à obesidade 
causam muitos transtornos psi-
cológicos às pessoas desse grupo. 
Uma grande meta-análise recente 
sintetizando 105 estudos, incluin-
do dados sobre 59.000 partici-
pantes, descobriu que o estigma 
percebido da obesidade entre os 
indivíduos foi associado significa-
tivamente à piora de saúde men-
tal, sugerindo que os efeitos da 
estigmatização sobre o obeso são 
mais insidiosos mentalmente, do 
que a obesidade, em si.

O efeito é maior sobre as pes-
soas mais pobres ou menos favore-
cidas intelectualmente. A questão 
comportamental e no contexto 
social também afetam a autoima-
gem do obeso, que muitas vezes 
cria uma espécie de auto estigma, 
impactando ainda mais, sua saúde 
mental e por consequência, a fí-
sica. Ansiedade, autoestima baixa, 
auto depreciação, por exemplo, 

podem ser “gatilhos” emocionais 
para que um obeso desconside-
re os cuidados com sua saúde e 
some mais esses problemas à ca-
deia produtiva da obesidade, que, 
reitero, é multifatorial, incluindo 
causas genéticas e sociais.

ESTIGMA EM DOSE DUPLA

A prevalência do sobrepeso e 
obesidade também afeta as pes-
soas que vivem com HIV nos dias 
atuais. Isso ocorre por causa da 
heterogeneidade da população 
mundial. No início da epidemia, 
entretanto, a perda de peso era 
associada à infecção e havia o es-
tigma sobre o indivíduo de aspec-
to “fraco e magro”. Também aqui 
as questões emocionais, o estigma 
ou a auto estigmatização podem 
ser fatores associados à obesida-
de e sobrepeso desse público.  O 
uso dos antirretrovirais, questões 
emocionais ligadas a este recorte 
social, como a falta de orientação 
nutricional adequada e sem exer-
cícios físicos, bem como a longe-
vidade conquistada com os avan-
ços no tratamento da infecção, 
são fatores que contribuem para o 
aumento da gordura corporal. Es-
tudos pontuais revelam percentu-
ais entre 15,9-42% de sobrepeso e 
0-24% de obesidade em diferentes 

Em um mundo onde a educa-
ção é essencial para moldar os 
profissionais do futuro, é necessá-
rio repensar o papel do estudante 
dentro das instituições de ensino 
superior. Ao contrário da visão tra-
dicional que os trata como simples 
clientes, uma educação de qualida-
de reconhece que eles são muito 
mais do que isso: compreender a 
importância de prepara-los não 
apenas para o mercado de traba-
lho, mas também para serem cida-
dãos conscientes e responsáveis, 

capazes de impactar positivamente 
a sociedade, é o primeiro passo.

Mais do que uma universida-
de, a educação superior precisa 
ser um espaço de acolhimento e 
valorização do estudante em sua 
integralidade, compreendendo-o 
como um ser humano complexo. 
Afinal, a jornada acadêmica não se 
resume apenas à obtenção de um 
diploma; trata-se de uma oportu-
nidade de crescimento pessoal e 
profissional, onde cada um busca 
desenvolver seu potencial ao má-

ximo.
O modelo educacional tradi-

cional frequentemente coloca o 
estudante em um papel passivo, 
preparando-o para se ajustar aos 
padrões estabelecidos pela socie-
dade. Entretanto, é uma estrutura 
que não mais atende às necessida-
des do mundo contemporâneo. 
Em uma sociedade em transforma-
ção, os professores deixam de ser 
meros transmissores de conheci-
mento para se tornarem mediado-
res da aprendizagem. E os jovens 

passaram a ser protagonistas de 
seu processo de ensino-aprendiza-
gem – e aqui sua experiência vai 
muito além das salas de aula, dos 
livros e do conhecimento teórico: 
é necessária uma abordagem centra-
da no estudante.

Pesquisas recentes corroboram a 
relevância da adoção dessa perspec-
tiva; um estudo realizado nos EUA 
em 2016 revelou que 65% dos edu-
cadores consideram essa abordagem 
extremamente valiosa para o desen-
volvimento de habilidades essenciais 

aos estudantes. Já um levantamento 
da PwC constatou que 67% do pú-
blico na Espanha acredita ser mais 
importante que o ensino estimule 
a criatividade e o pensamento inde-
pendente do que a disciplina.

Estudantes devem ser vistos 
como indivíduos únicos, com histó-
rias de vida distintas e uma gama de 
emoções e experiências que influen-
ciam diretamente seu desenvolvi-
mento; por isso, quando gestores 
e professores decidem adotar uma 
postura mais inclusiva, reconhecen-

do o potencial individual de cada 
um para contribuir com sua própria 
educação, ele se torna um partici-
pante ativo do processo educativo.

Instituições de ensino devem 
reafirmar seu compromisso em 
oferecer uma educação de quali-
dade, que vai além do ensino téc-
nico, preparando cidadãos para os 
desafios do século XXI: é hora de 
reconhecer que não estamos dian-
te de meros clientes, mas sim de 
agentes ativos de sua própria jor-
nada acadêmica.

O princípio da gestão democrática 
da educação, previsto no artigo 206 
da Constituição de 88, é também uma 
luta histórica dos movimentos a favor 
dos direitos das pessoas com defici-
ência. Assim, ao falarmos da participa-
ção desse público e de suas famílias 
na elaboração das políticas educacio-
nais, é possível destacar dois pontos 
essenciais. O primeiro considera a 
participação na elaboração de polí-
ticas públicas, cuja formatação deve 
considerar o olhar de quem vivência 
diuturnamente a ausência de igualda-
de de oportunidades motivada pela 

não retirada de barreiras. Instrumen-
tos colegiados podem ser significati-
vos neste processo, como conselhos, 
fóruns e grupos representativos.

O segundo ponto se traduz em 
como fazer a participação ocorrer, de 
fato, no chão da escola. Aqui o des-
taque aponta para a participação dos 
alunos com deficiência e suas famílias 
na elaboração do Projeto Político Pe-
dagógico (PPP) como ferramenta de 
planejamento e compliance inclusivo 
para toda a instituição. Somada ao 
PPP, a participação dos estudantes 
com deficiência e suas famílias na 

adoção de medidas individualizadas e 
coletivas em ambientes que maximi-
zem o desenvolvimento acadêmico e 
social, como propõe o artigo 28, inci-
so V da LBI, também é um caminho 
valoroso.

Isto porque os planos, seja o Plano 
de Atendimento Educacional Especia-
lizado (PAEE), seja o Plano Educacio-
nal Individualizado (PEI), são poten-
ciais mecanismos de mediação de 
perspectivas, vez que neles pode-
rão constar as atividades que serão 
realizadas, formas de participação, 
adaptações razoáveis e tecnologias 

assistivas, com a concordância de 
todos e monitoramento conjunto 
sobre seu cumprimento. Assim, 
planejamento, deliberação conjun-
ta, adaptações razoáveis e uma von-
tade ímpar de garantir efetividade à 
Lei propiciam que as necessidades, 
potencialidades e habilidades das 
pessoas com deficiência mereçam a 
devida atenção.

O comentário Geral da ONU nº 
7 que trata sobre a participação de 
pessoas com deficiência, inclusive 
crianças com deficiência, por meio 
de suas organizações representati-

vas, na implementação e monitora-
mento da Convenção internacional 
de Direitos das Pessoas com defi-
ciência traz importantes aspectos 
para o tema. Portanto, o processo 
de efetividades destas políticas não 
deve prescindir esse processo de 
escuta, o que se traduz em uma 
mudança cultural significativa de 
participação.

Destaque-se que há pessoas 
com autismo que possuem severas 
dificuldades comunicacionais e po-
dem não conseguir comunicar-se 
indicando seus interesses e neces-

sidades – inclusive do ponto de 
vista da formulação de políticas pú-
blicas –, ainda que com a utilização 
das tecnologias assistivas, como 
pranchas de comunicação alternati-
va. Por isso, a oitiva de suas famílias 
é tão essencial nesse processo de 
representatividade.

Logo, a tríade família, escola e 
pessoa com autismo é mola pro-
pulsora para uma gestão demo-
crática. Um caminho valoroso a se 
trilhar em tempos onde desafios e 
potencialidades se apresentam no 
cotidiano escolar.

A obesidade é uma condição com-
plexa, caracterizada pelo acúmulo 
excessivo de gordura corporal, que 
pode prejudicar a saúde e a qualidade 
de vida de uma pessoa. Além de po-
tencializar comorbidades como doen-
ças cardiovasculares, diabetes tipo 2, 
alterações na pressão arterial e certos 
tipos de câncer, a obesidade também 
implica em sérias consequências para 
a saúde mental. Indivíduos com so-
brepeso frequentemente enfrentam 
estigma social, discriminação e pro-
blemas de autoestima, que podem 
levar a transtornos de ansiedade, de-
pressão e distúrbios alimentares.

Um conhecido campo dentro da 
psicologia, a Terapia Cognitivo-Com-
portamental (TCC), aborda a obesi-
dade não apenas focando na perda 

de peso, mas também nas crenças e 
comportamentos que fazem o proble-
ma persistir. A TCC ajuda a identificar 
padrões de pensamento distorcidos 
relacionados à alimentação, imagem 
corporal e autoestima, trabalhando 
para substituí-los por outros mais 
saudáveis e realistas. Essa abordagem 
reconhece a importância de tratar a 
mente e o corpo de maneira integra-
da, promovendo mudanças duradou-
ras no estilo de vida.

Evidências Científicas e Exemplos

Estudos demonstram a eficácia da 
TCC no tratamento da obesidade e de 
transtornos alimentares associados. 
Por exemplo, pesquisas indicam que 
a TCC pode ajudar a reduzir a com-

pulsão alimentar, melhorar a autoes-
tima e promover uma perda de peso 
sustentável ao longo do tempo. Essa 
abordagem é eficaz porque ajuda os 
indivíduos a desenvolver habilidades 
de enfrentamento para lidar com as 
emoções e situações que desenca-
deiam a alimentação desordenada.

Além disso, a incorporação de 
princípios da Psicologia Positiva e prá-
ticas de mindfulness (atenção plena) 
tem mostrado benefícios adicionais. 
Ao focar nas forças e virtudes do in-
divíduo, como gratidão, otimismo e 
compaixão, a Psicologia Positiva com-
plementa a TCC ao promover o bem-
-estar mental e a resiliência. Mindful-
ness, por sua vez, ajuda a aumentar 
a consciência do momento presente, 
reduzindo o comportamento alimen-

tar automático e impulsivo.

Dicas da Terapia Cognitivo-Com-
portamental e Psicologia Positiva

- Identifique pensamentos dis-
torcidos: Aprenda a reconhecer e 
desafiar pensamentos automáticos 
negativos sobre alimentação, peso e 
autoimagem. Substitua-os por pensa-
mentos mais equilibrados e positivos.

- Estabeleça objetivos realistas: De-
fina metas alcançáveis de perda de 
peso e estilo de vida, evitando ex-
pectativas irreais que podem levar à 
frustração e ao desânimo.

- Foque nas Soluções: Concen-
tre-se em estratégias práticas para 

lidar com os desafios, em vez de 
se fixar nos problemas. Isso inclui 
planejamento de refeições, ativida-
de física regular e técnicas de rela-
xamento.

- Pratique Mindfulness: Integre 
práticas de atenção plena no seu 
dia a dia para melhorar a consciên-
cia corporal e alimentar, reduzindo 
o comer por ‘estresse’ e o negligen-
ciar os sinais da saciedade.

- Cultive a gratidão e otimismo: 
Reserve um tempo diariamente 
para refletir sobre aspectos positi-
vos da sua vida e progressos reali-
zados, por menores que sejam. Isso 
pode aumentar a motivação e a re-
siliência frente aos desafios.

- Rede de Apoio: Busque o apoio 
de amigos, familiares e profissionais 
de saúde mental. Participar de gru-
pos de apoio também pode ofere-
cer encorajamento e compreensão 
mútua.

A abordagem integrada da psi-
cologia baseada em princípios da 
Psicologia Positiva e práticas de 
mindfulness pode oferecer uma 
estratégia assertiva e acolhedora 
para enfrentar a obesidade e seus 
impactos na saúde física e mental. 
Ao focar tanto nos aspectos físicos 
quanto emocionais, essas técnicas 
promovem uma jornada de trans-
formação para pessoas que sofrem 
com a obesidade.

2 OpiniãO

continentes entre os que fazem 
uso dos medicamentos classifica-
dos como antirretrovirais. Esses 
múltiplos fatores trouxeram, com 
o aumento da expectativa de vida, 
o aparecimento das comorbida-
des típicas do envelhecimento, 
além da possibilidade de alte-
rações lipídicas e glicídicas que 
favorecem as alterações no peso 
corporal.

ESTIGMA ZERO É A META

A síntese da pesquisa é a de 
que haveremos de olhar para 
esses tempos com vergonha do 
que fizemos em relação aos re-
forços no estigma sobre o obeso. 
Preconceitos, discriminação ou 
segregação são comportamen-
tos derivados de uma sociedade 
sem educação para entender as 
diferenças entre indivíduos. Cer-
tamente devem ser combatidos 
com informação, educação e in-

clusão. A empatia é a amálgama 
para quaisquer circunstâncias, e 
serve muito bem no contexto da 
vida de pessoas com o diagnósti-
co da obesidade.

Minha mensagem neste dia é 
que tenhamos esse acolhimento 
e muita empatia, para que no 
futuro, possamos ter superado 
a conjuntura planetária, as ques-
tões genéticas, mas com a alegria 
de viver, independentemente do 
seu peso.
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Em cerca de 70 anos, a tempe-
ratura pode aumentar em até seis 
graus em Minas Gerais. Esse aque-
cimento afetaria cultivos impor-
tantes, como o de café, azeitonas 
e árvores frutíferas, com a redução 
significativa de áreas aptas para a 
plantação.

O alerta foi feito nesta quinta-
-feira (14/3) por Michelle Simões 
Reboita, pós-doutora em Meteo-
rologia pela Universidade de São 
Paulo (USP) e professora do cur-
so de Ciências Atmosféricas da 
Universidade Federal de Itajubá 
(Unifei).

Ela participou do lançamento 
do Seminário Técnico Crise Climá-
tica em Minas Gerais – Desafios na 
Convivência com a Seca e a Chuva 
Extrema no Plenário da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). Na parte da tarde, grupos 
de trabalho se reuniram para dis-
cutir a metodologia e o cronogra-
ma do seminário que irá acontecer 
em agosto.

Com a iniciativa, o Parlamento 
mineiro pretende discutir a crise 
climática no Estado, bem como fo-
mentar projetos de inovação para 
Minas e definir uma agenda de tra-
balho legislativo sobre o tema.

De acordo com Michelle Si-
mões, o planeta está cada vez mais 

COOPERATIVA DOS PRODUTORES DE LEITE ICARAÍ DE MINAS LTDA
CNPJ 05.370.081/0001-35 

Rua São Francisco, 196 – Centro CEP: 39.318-000 – Icaraí de Minas – MG

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

 O Presidente da Cooperativa Produtores de Leite Icaraí de Minas Ltda –COOPERLEI-
TE, no uso das atribuições que lhe confere o Artigo 26, do Estatuto Social, convoca os 
senhores associados, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária a se realizar no dia 
29 (Vinte e Nove) de Março de 2024 (dois mil e vinte e quatro), Sexta-feira, no salão pa-
roquial da Igreja de Icaraí de Minas, na cidade de Icaraí de Minas, Estado de Minas Gerais, 
obedecida a seguinte ordem de convocação:  ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA: às  16:00 
(Dezesseis) horas em primeira convocação, com a presença de 2/3 (dois terços) do número 
de associados; em segunda convocação às 17:00 (Dezessete)  horas, com a presença de 
metade mais 1 (um) do número de associados, ou ainda, em terceira convocação às 18:00 
(Dezoito) horas com a presença de, no mínimo, 10 (dez) associados, para deliberarem 
sobre a seguinte: 

ORDEM DO DIA:
1 – Prestação de contas dos órgãos de administração referente ao exercício social en-

cerrado em  31/12/21, 31/12/22 e 31/12/23, compreendendo: Relatório da Gestão, Balanço 
Geral, Demonstração da Conta Sobras e Perdas e Parecer do Conselho Fiscal; 2 – Destina-
ção das Sobras (ou Perdas) do exercício 2021, 2022 e 2023; 3 – Eleição e Posse dos mem-
bros do Conselho Administrativo e Fiscal; 4 – Outros assuntos de interesse da Cooperativa.

OBSERVAÇÃO: As inscrições das chapas para as eleições do Conselho Fiscal serão acei-
tas até dia 19/03/2024. Lembrando que os candidatos não poderão ter nenhum impedi-
mento financeiro e fiscal com a Receita Federal e Estadual. 

Icaraí de Minas, 15 de Fevereiro de 2024.
Josimar Soares de Almeida

Presidente

CABO DE GUERRA NA CÂMARA 

A vereadora Graça da Casa do Motor (UNIÃO BRASIL) 
abriu boletim de ocorrência contra o servidor comissionado 
da presidência da Câmara Municipal de Montes Claros, Mau-
rizan Gonçalves, e pede a sua demissão do Legislativo. A ale-
gação é de que Maurizan teria produzido e compartilhado em 
grupos de WhatsApp, durante horário de serviço, fake-news 
contra a vereadora. Graça, inclusive, estaria juntando mais 
documentos para anexar ao seu pedido inicial. Em princípio, 
o presidente da Câmara, Júnior Martins (PSD), a quem cabe 
a decisão, estaria contra a demissão. Uma história que ainda 
renderá embates nos próximos dias. 

BENEDITO SAID 

O radialista Benedito Said está em campanha para retor-
nar à Câmara Municipal. Said, que atualmente é dono da 
maior audiência do rádio montes-clarense, o programa “Co-
mando das Sete”, e assessor do prefeito Humberto Souto, foi 
vereador entre 1989 e 1996, além de secretário municipal 
titular e adjunto de Educação. Ele está filiado ao AVANTE, do 
deputado estadual Arlen Santiago, e deverá ser um dos puxa-
dores de voto da legenda, ao lado do vereador Wilton Dias e 
do ex-vereador Aílton do Vilage. 

PSDB 

O ex-vereador Kiko Canela não está, pelo menos ainda, fi-
liado ao PSDB. Ele é apontado como pré-candidato a prefeito 
pelo partido, mas não assinou a ficha. O PSDB compõe fede-
ração com o CIDADANIA, do prefeito Humberto Souto, e só 
poderá lançar candidato a prefeito caso haja consenso entre 
os dois partidos. O comunicador Felipe Gusmão, do grupo 
GAZETA, que foi candidato a prefeito em 2004, seria outro 
nome interessado em se candidatar ao Executivo pelo PSDB. 

REUNIÃO COM PASTORES 

Nesta semana, inclusive, Kiko Canela promoveu reunião 
com grupo de pastores evangélicos para discutir a sua pos-
sível pré-candidatura e afirmou o interesse em ser candidato 
pelo PSDB. De acordo com o presidente da legenda, Fernan-
do Daymon, os nomes estão sendo avaliados e uma decisão 
do partido sobre ter ou não candidatura própria será tomada 
com a direção estadual e nacional da sigla, leia-se deputado 
federal Aécio Neves. 

CIDADANIA 

Enquanto isso, o vereador Claudim da Prefeitura aprovei-
tou a janela partidária para sair da REDE e voltar ao CIDADA-
NIA, inclusive já tendo reassumido a presidência do partido. 
A pedido de Humberto Souto, ele está montando a chapa de 
vereadores da agremiação e já definiu que o partido apoiará 
a candidatura do vice-prefeito Guilherme Guimarães (UNIÃO 
BRASIL). 

NOVO 

O NOVO não deverá ter chapa de candidatos a vereador 
em Montes Claros, a exemplo do que já ocorreu em 2020. 
Enquanto o vice-governador, professor Mateus Simões, este-
ve reunido com Guilherme Guimarães em sua última visita à 
cidade, alguns nomes que pensavam em se candidatar pelo 
NOVO, se reuniram com a direção do PL para discutir uma 
possível filiação ao partido com o objetivo de disputar o pró-
ximo pleito. Caso o PL realmente tenha candidato a prefeito, 
o governador Romeu Zema deverá abrir discussão partidária 
para ver se consolida o alinhamento nacional com o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro ou se segue na base de sustentação 
do governo Humberto Souto, que apoiou Zema nas últimas 
eleições. 

Temperatura pode subir 
até seis graus em Minas nos 
próximos 70 anos

Presidente da ALMG pede união 
de esforços para lidar com 
problema

Prejuízo no agronegócio pode 
chegar a R$ 8 bilhões por ano

- Lançamento do Seminário Técnico ocorreu no Plenário da ALMG

GUILHERME BERGAMINI
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quente desde a Revolução Indus-
trial. Em 2023, houve recorde de 
altas temperaturas em Minas e no 
Brasil. Se comparada com a série 
de 1850 a 1900, a temperatura 
subiu 2 graus. “A média não deve 
ultrapassar 1,5 grau, o que causa 
degelo de regiões polares”, expli-
cou a pesquisadora.

Ainda segundo a professora, 
das 20 cidades mais quentes do 
país em 2023, 19 estão em Minas 
Gerais. No último dia 19 de no-
vembro, Araçuaí ( Jequitinhonha/

Mucuri) registrou a maior tempe-
ratura do Brasil, de 44,8 graus.

Os primeiros meses de 2024 já 
registram temperaturas maiores 
que as do mesmo período de 2023. 
Dessa forma, segundo Michelle Si-
mões, 2024 trará um novo recorde.

Ela destacou que a concentra-
ção de gases do efeito estufa inten-
sificada pelas atividades humanas 
traz distúrbios no clima, como 
chuvas e secas extremas. Os impac-
tos desses fenômenos não são dis-
tribuídos de forma homogênea, e 

quem sofre mais as consequências 
em questões como saúde, moradia 
e segurança é a população menos 
favorecida.

A pesquisadora defendeu, por 
fim, que a ciência seja utilizada 
para entender os fenômenos e fa-
zer projeções para o futuro e que 
tecnologias sejam desenvolvidas 
para a redução da emissão de ga-
ses, de forma a amparar governan-
tes na implementação de medidas 
de adaptação e mitigação dos im-
pactos.

O presidente da ALMG, depu-
tado Tadeu Martins Leite (MDB), 
também enfatizou que a crise climá-
tica tem afetado seriamente a saúde 
pública, a habitação e a segurança 
hídrica da população, assim como a 
capacidade de produção de alimen-
tos, prejudicando, sobretudo, as 
populações mais vulneráveis.

“Diante de tão grande proble-
ma, todos precisam repensar suas 
responsabilidades. Precisamos bus-
car ações estruturantes e coletivas, 
tanto governamentais quanto co-
munitárias”, comentou 

Leite
Nesse sentido, Tadeu Martins 

Leite salientou que o seminário 
busca a união de esforços para li-
dar com a questão. O evento reú-
ne mais de 60 instituições, como 

universidades, órgãos públicos e 
entidades, para iniciar a discussão 
que também chegará ao interior do 
Estado.

Ao final do trabalho, a ALMG 
irá receber um relatório contendo 
diretrizes e sugestões para nortear 
a elaboração de uma agenda para a 
atuação do Legislativo, possibilitan-
do a revisão das normas vigentes e 
a elaboração de novas leis sobre o 
assunto.

Outro diferencial do trabalho, 
destacou o presidente, é a parceria 
com o Parque Tecnológico de Belo 
Horizonte, o BH-TEC, para iden-
tificar, selecionar e fomentar pro-
jetos de startups que apresentem 
soluções para prever, evitar ou mi-
nimizar as causas ou os efeitos das 
mudanças climáticas no território 

mineiro.
Os deputados Tito Torres (PSD), 

Doutor Jean Freire (PT) e Alencar 
da Silveira Jr. (PDT) e as deputadas 
Leninha (PT) e Beatriz Cerqueira 
(PT), de forma geral, ressaltaram o 
protagonismo que a ALMG assume, 
ao promover o seminário técnico, 
no enfrentamento de um proble-
ma que já se faz presente no dia a 
dia dos mineiros. Eles reforçaram a 
necessidade de uma pauta legislati-
va propositiva, em defesa do meio 
ambiente. 

A secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Marília Carvalho, também 
ressaltou a importância da iniciativa 
da ALMG. “Quando a gente falava 
sobre a mudança do clima, parecia 
algo distante. Mas isso já faz parte 

de um problema presente. Preci-
samos trabalhar para desenvolver 
políticas públicas e bases legais que 
atuem na questão”, disse.

Ela salientou que, desde 2022, 
as mudanças climáticas fazem parte 
da agenda central do Governo de 
Minas.

Já o presidente do BH-TEC, Mar-
co Aurélio Afonso, enfatizou o pio-
neirismo da parceria entre a ALMG 
e o parque tecnológico, na busca de 
soluções que empoderem a econo-
mia local para fazer frente à questão 
climática.

“Minas é o estado que tem so-
frido mais com o aumento da tem-
peratura. Contudo, é um lugar com 
grandes oportunidades nessa tran-
sição, com terras raras e incidência 
solar significativa.”

O vice-diretor do Centro de 
Desenvolvimento e Planejamento 
Regional da Faculdade de Ciên-
cias Econômicas da UFMG, Ber-
nardo Campolina ressaltou que 
as mudanças climáticas afetam 
a economia de modo geral. No 
agronegócio, o principal setor 
impactado, ele acredita que os 
prejuízos causados variam de R$ 
3,5 bilhões a R$ 8 bilhões por ano 
no País.

Ele alertou, no entanto, que os 
efeitos não são homogêneos nas 
diversas regiões do Estado, de 
forma que soluções para o semi-
árido não serão adequadas para a 
Zona da Mata, por exemplo.

Assessora da Federação da 
Agricultura e Pecuária do Estado 
(Faemg), Ana Paula Melo frisou 
que anomalias que se prolongam 

no tempo com intensidade maior 
geram fenômenos como inunda-
ções, secas, ondas de calor e gea-
das, afetando o ciclo das culturas 
e causando perdas de produtivi-
dade e o aumento do preço dos 
alimentos.

A safra de 2023/2024 deve repre-
sentar uma redução de 24 milhões 
de toneladas de grãos, segundo 
dados da Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab).

“Estamos vivendo uma insanida-
de. Sem água, ar e biodiversidade 
não somos nada”, resumiu o coor-
denador do projeto Manuelzão da 
UFMG, Marcus Vinícius Polignano. 
Ele destacou a necessidade de pre-
servação de biomas e de revitali-
zação dos rios como reserva no 
enfrentamento de um futuro que 
ainda desconhecemos.

SINDICATO DAS EMPRESAS DE TRANSPORTES DE CARGAS, LOGISTICA, 
MOVIMENTACAO E ARMAZENAMENTO DE MERCADORIAS DO NORTE DE MINAS 
GERAIS - SINDINOR. EDITAL DE CONVOCAÇÃO. Antônio Henrique Sapori, Presidente 
do Sindicato das Empresas de Transportes de Cargas, Logística, Movimentação e 
Armazenamento de Mercadorias do Norte de Minas Gerais - SINDINOR, em pleno exercício 
do cargo e no uso da atribuição que lhe conferem os artigos 17, 18, 19 e 

24, do Estatuto da Entidade, resolve, convocar, as empresas associadas e as demais 
empresas do setor do transporte rodoviário de cargas e de logística sediadas em sua base 
territorial, composta pelos municípios citados ao final deste edital, para Assembleia Geral 
Extraordinária que será realizada em primeira convocação às 08h00min do dia 20 de 
março de 2.024, quarta-feira, na sede social do Sindicato, na Av Doutor João Luiz de 
Almeida, número 881 sala 102 centro nesta cidade de montes Claros-MG CEP.:39400-613, 
para decidirem sobre a seguinte ordem do dia: a) Deliberações sobre negociações coletivas 
para o próximo exercício 2024/2025; b) Outorga de poderes à Diretoria para definir, 
deliberar, aprovar ou recusar os termos das negociações coletivas a serem pactuados com 
a categoria profissional e propor ou defender a categoria econômica em eventuais 
processos de Dissídios Coletivos como autor, réu ou parte interessada; c) Análise, 
discussão, deliberação e fixação do valor da Contribuição Assistencial Patronal, com 
outorga de poderes à Diretoria para estabelecer, com fundamento no Art. 513, alínea "e", 
da CLT, os critérios de cobrança e do direito de oposição, conforme decisão do STF no 
ARE 1.018.459; d) Outros assuntos de interesse da categoria econômica. Não havendo 
"quorum" legal, a assembleia será realizada 30 minutos após, ou seja, às 08h30min no 
mesmo dia e local e com qualquer número de participantes. Montes Claros,14 de março de 
2024. (a) Antônio Henrique Sapori – Presidente. A base territorial do SINDINOR é composta 
pelos seguintes Municípios do Estado de Minas Gerais: Águas Vermelhas, Berizal, 
Bocaiúva, Bonito de Minas, Botumirim, Brasília de Minas, Buritizeiro, Campo Azul, Capitão 
Enéas, Catuti, Chapada Gaúcha, Claro dos Poções, Cônego Marinho, Coração de Jesus, 
Cristália, Curral de Dentro, Divisa Alegre, Engenheiro Navarro, Espinosa, Francisco 
Dumont, Francisco Sá, Fruta de Leite, Gameleiras, Glaucilândia, Grão Mogol, Guaraciama, 
Ibiaí, Ibiracatu, Icaraí de Minas, Indaiabira, Itacambira, Itacarambi, Jaíba, Janaúba, 
Januária, Japonvar, Jequitaí, Josenópolis, Juramento, Juvenília, Lagoa dos Patos, 
Lassance, Lontra, Luislândia, Mamonas, Manga, Matias Cardoso, Mato Verde, Mirabela, 
Miravânia, Montalvânia, Monte Azul, Montes Claros, Montezuma, Ninheira, Nova 
Porteirinha, Novorizonte, Olhos-d'Água, Padre Carvalho, Pai Pedro, Patis, Pedras de Maria 
da Cruz, Pintópolis, Pirapora, Ponto Chique, Porteirinha, Riachinho, Riacho dos Machados, 
Rio Pardo de Minas, Rubelita, Salinas, Santa Cruz de Salinas, Santa Fé de Minas, Santo 
Antônio do Retiro, São Francisco, São João da Lagoa, São João da Ponte, São João das 
Missões, São João do Pacuí, São João do Paraíso, São Romão, Serranópolis de Minas, 
Taiobeiras, Ubaí, Urucuia, Vargem Grande do Rio Pardo, Várzea da Palma, Varzelândia e 
Verdelândia. 
  

Representando a Articulação do 
Semiárido Mineiro, Cléia de Fátima 
abordou a realidade nessa região, 
que padece com longos períodos 
de estiagem e chuvas irregulares, o 

que torna essencial investimentos 
para o armazenamento de água, 
como cisternas, para consumo da 
população e a irrigação de cultivos. 
(Ascom ALMG)
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Comitiva da Santa Casa se reuni com 
presidente da ALMG para discutir Hospital 
do Trauma

Pacheco aguarda proposta da União para 
renegociação de dívida dos estados

Pirapora recebe visita de Comissão do Sebrae

Ammesf recomenda 
preenchimento dos 
planos de serviços para 
receber recursos 
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Uma Comissão do Sebrae esteve 
em Pirapora, na última terça-feira, 
12, para avaliar o município que é 
finalista no Prêmio Sebrae Prefeitura 
Empreendedora – PSPE, que é um 
instrumento de reconhecimento, va-
lorização e difusão de iniciativas ino-
vadoras, protagonizadas pelo governo 
municipal.

A Prefeitura de Pirapora concorre 
em duas categorias, Compras Gover-
namentais com o projeto “Compras 
Governamentais – indutora do desen-
volvimento local” e na Simplificação 
e Fomento ao Empreendedorismo, 
com o “Gestores em rede para a pros-
peridade coletiva”.

Pirapora se destacou das demais 
315 inscrições realizadas nesta XII 
Edição do PSPE. Foram 10 categorias 
e 30 projetos finalistas em 24 municí-
pios de Minas.

O prefeito Alex Cesar destacou a 

importância de ser finalista do prê-
mio, pois atesta a competência de ge-
rir as contas públicas com responsabi-
lidade e reverter o dinheiro em ações 
positivas para a população.

“Essas categorias englobam nosso 
Projeto Ônibus de Graça e o Progra-
ma Cartão Feira, duas ações voltadas 
diretamente para quem mais precisa, 
mas além disso, estamos fazendo o 
dinheiro circular no município. O car-
tão é usado para ser gasto nas feiras 
principalmente, ou seja, a população 
compra direto da agricultura familiar, 
assim como faz o município para ad-
quirir a merenda escolar. Então, junto 
com o Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Agricultura, Emprego e 
Renda (Sedeare) e em parceria com 
o Sebrae estamos desenvolvendo 
economicamente nossa cidade”, co-
mentou o prefeito Alex Cesar. (Tiago 
Rodrigues)

A Associação dos Municípios da Ba-
cia do Médio São Francisco (Ammesf ) 
orienta aos gestores do Fundo Muni-
cipal de Assistência Social (FMAS) que 
os planos de serviços referentes ao 
Piso Mineiro devam ser preenchidos 
até o dia 31 deste mês. A Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento Social 
de Minas Gerais (Sedese-MG) abriu os 
Planos de Serviços do Piso Mineiro de 
Assistência Social e da Proteção Social 
Especial para o ano de 2024.

O cofinanciamento do Piso Minei-
ro de Assistência Social representa 
significativa estratégia de apoio aos 
municípios para oferta de serviços so-
cioassistenciais e/ou benefícios even-
tuais. Este ano serão repassados recur-
sos da ordem de R$ 81,7 milhões para 
os 853 municípios que podem ser 
usados para a manutenção e melhoria 
dos serviços prestados para a popula-
ção em situação de vulnerabilidade e 
risco social.

Com essa iniciativa, busca-se não 
apenas garantir a continuidade dos 

serviços, mas também promover apri-
moramentos que atendam de forma 
mais eficaz às necessidades das comu-
nidades locais. Portanto, a AMMESF 
reforça que os gestores do Fundo Mu-
nicipal de Assistência Social (FMAS) 
têm até o dia 31/3 para preencherem 
os planos de serviços referentes ao 
Piso Mineiro. Estes planos serão pos-
teriormente submetidos à deliberação 
do Conselho Municipal de Assistência 
Social (CMAS), até o dia 30/4. É funda-
mental que esses prazos sejam respei-
tados para garantir a continuidade do 
repasse de recursos do Piso Mineiro.

Para orientar os gestores e con-
selheiros durante o processo de pre-
enchimento, a Subsecretaria de As-
sistência Social (Subas) elaborou um 
Manual de orientações (clique aqui e 
acesse). Além disso, o preenchimento 
e a aprovação dos planos devem ser 
feitos diretamente no Sistema Sigcon, 
no módulo saída, garantindo, assim, a 
eficiência e transparência do proces-
so. (Ascom Ammesf )

O superintendente da Santa 
Casa Montes Claros, Maurício Sér-
gio, em comitiva com o ex-supe-
rintendente Samuel Figueira, com 
o diretor assistencial Dr. Francisco 
Barros e com a coordenadora de 

arquitetura e engenharia do hos-
pital, Janice Zumba; esteve nessa 
quinta-feira (14/3) com o presi-
dente da ALMG, Tadeu Martins 
Leite e com a vice-presidente Le-
ninha para discutir a retomada da 

construção do Hospital Regional 
do Trauma.

A iniciativa visa garantir mais 
assistência à saúde e um aten-
dimento mais humanizado para 
Montes Claros e todo o norte de 

Minas, uma vez que o andamento 
do projeto é de extrema impor-
tância não só para a cidade, mas 
para a sociedade em geral; repre-
sentando um salto no atendimen-
to de urgência e emergência para 

toda a região.
Além disso, Montes Claros está 

localizada numa região que é con-
siderada o segundo maior entron-
camento rodoviário do país. Um 
hospital especializado em trauma 

não só atenderá às necessidades 
urgentes de saúde da população, 
mas também beneficiará aqueles 
que transitam pelas estradas regio-
nais, oferecendo um atendimento 
com mais qualidade e eficiência.

O presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, anunciou nesta quinta-feira 
(14/3) que o Poder Executivo deve 
enviar “nos próximos dias” ao Con-
gresso Nacional um pacote de medi-
das para a renegociação de dívidas 
de estados com a União. Na próxima 
semana, Pacheco deve se encontrar 
com o ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, para discutir o assunto.

Os débitos de Minas Gerais com 

o governo central ultrapassam os R$ 
160 bilhões. Mas o problema tam-
bém atinge estados como São Paulo, 
Rio Grande do Sul, Rio de Janeiro e 
Goiás. Segundo o presidente do Se-
nado, o endividamento “talvez seja a 
questão mais relevante e mais preo-
cupante da Federação”: “São dívidas 
muitas vezes impagáveis, de valores 
estratosféricos. Todos sabem que 
Minas Gerais é um desses estados 

absolutamente endividados. Temos 
a expectativa (de aprovação) de uma 
proposição feita por nós, com a cola-
boração da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais. Ela dá encaminhamen-
to à solução da dívida, com concei-
tos que podem ser aproveitados por 
todos os estados”.

Rodrigo Pacheco apresentou a 
proposta de renegociação ao presi-
dente Luis Inácio Lula da Silva em 

novembro do ano passado. O acor-
do prevê quatro estratégias para a 
quitação dos débitos: rediscussão do 
valor da dívida; transferência para a 
União de ativos do estado avaliados 
com preço justo; cessão de crédi-
tos judiciais de Minas Gerais para a 
União, com o compromisso de re-
versão do proveito exclusivamente 
para o estado; e desconto do saldo 
remanescente da dívida para o pa-

gamento em dez anos.
Para o presidente do Senado, a 

solução do problema exige envol-
vimento dos estados e da União. 
Pacheco avalia que a regra atual 
para a correção faz com que as dí-
vidas “tenham grande dificuldade 
de serem adimplidas [pagas]”. Os 
débitos são atualizados pelo Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) mais 4% e correção 

monetária.
“Estamos priorizando esse tema. 

Quero crer que, para essa geração 
política, dar solução a esse proble-
ma federativo será um grande pro-
veito para a nação brasileira. Ao se 
resolver esse problema, os estados 
naturalmente voltarão a ter capa-
cidade de investimento, para bem 
da população”, afirmou. (Agência 
Senado)
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Impulsionado pelo crescimen-
to em todas as atividades econô-
micas no último ano, Minas Ge-
rais encerrou 2023 com o maior 
Produto Interno Bruto (PIB) da 
sua história. Pela primeira vez, o 
Estado superou, em preços cor-
rentes, a casa de R$ 1 trilhão (R$ 
1,028 trilhão), um avanço real de 
3,1% na geração de riquezas frente 
a 2022. Os dados foram divulga-
dos, nesta quinta-feira (14/3), pelo 
governador Romeu Zema e o vice, 
Mateus Simões, com a Fundação 
João Pinheiro (FJP), responsável 
pelo estudo.

O desempenho do Estado ficou 
acima da média do país, que foi de 
alta de 2,9%, confirmando que as 
políticas públicas de fomento ao 
desenvolvimento econômico do 
Governo do Estado estão no cami-
nho certo. No ano passado, a fatia 
mineira no PIB nacional fechou 
em 9,5%, o que coloca o estado em 
3º lugar nacional, atrás apenas de 
São Paulo e Rio de Janeiro.

Para Romeu Zema, a marca de 
R$ 1 trilhão do PIB confirma o 
empenho da atual gestão em im-
pulsionar a economia do Estado, 
por meio da atração recorde de 
investimentos conquistada nos 
últimos anos, cenário que também 
favorece a geração de empregos e 
o aumento da renda da população 
mineira.

“É uma marca extremamente 
relevante para o Estado e está de 
acordo com aquilo que nós sem-
pre falamos: é preciso melhorar a 
saúde, a educação, a segurança, a 
infraestrutura. Mas o mineiro quer 
também ter emprego, ter melhoria 
na renda. A atração de investimen-
tos tem um papel fundamental 
neste processo. Temos R$ 390 

Na produção industrial estadual, 
um dos destaques no ano passado, 
que reflete o intenso trabalho de 
estímulo do Governo de Minas ao 
desenvolvimento econômico e res-
ponsável, foi o setor de Energia. No 
período, a geração de eletricidade 
no território mineiro, em GWh, 
apresentou crescimento de 15,8% 
frente a 2022. No confronto com o 
trimestre imediatamente anterior, 
também houve alta, de 16,7%.

Na comparação anual, o aumen-
to da geração ocorreu nas usinas de 
Furnas, de Peixoto/Mascarenhas de 
Morais, Marimbondo, Porto Colôm-
bia, Três Marias, Nova Ponte e Água 
Vermelha, segundo dados do Ope-
rador Nacional do Sistema Elétrico.

Desde 2019, o Governo tem 

mostrado o compromisso de con-
duzir Minas no processo da transi-
ção energética, com a geração de 
energia por meio de fontes limpas 
e renováveis. Uma das políticas pú-
blicas de destaque da atual gestão, 
neste sentido, é o Projeto Sol de 
Minas, executado pela Sede-MG, e 
que explica o sucesso do estado na 
geração solar fotovoltaica.

O subsecretário de Atração de 
Investimentos e Cadeias Produtivas, 
Frederico Amaral e Silva, reforça 
ainda que o crescimento da geração 
de energia limpa no estado tem a 
ver não só com o desenvolvimen-
to da energia solar, mas com o de 
outras matrizes de energia de fontes 
limpas, salutares para o processo 
de transição energética em todo o 

mundo.
“Em Minas, já são mais de 7 GW 

de geração de energia solar, sendo 
que fomos o primeiro estado brasi-
leiro a atingir a marca, já em 2024, 
de 4 GW de geração centralizada. 
Isso significa que 20%, ou seja, um 
quinto de toda a energia gerada em 
Minas pela nossa matriz elétrica é 
proveniente de fonte solar. Os nú-
meros são frutos dos esforços desta 
gestão para impulsionar essa cadeia 
produtiva e dar a este setor todo 
respaldo e apoio necessários para 
que ele possa se desenvolver”, ex-
plica o subsecretário da Sede-MG.

LIBERDADE ECONÔMICA 

Na comparação do quarto tri-

PIB de MG supera R$ 1 trilhão 
pela primeira vez na história

Geração de energia e de riquezas 
atrai investidores

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

MINAS TEM ALTA EM EMPRESAS ABERTAS

Minas Gerais registrou 7.745 novas empresas abertas em feverei-
ro. O dado representa um avanço de 21,24% em relação ao mesmo 
mês de 2023, quando foram constituídas 6.388 empresas. Os núme-
ros são da Junta Comercial de Minas Gerais ( Jucemg), responsável 
pelos registros mercantis como abertura, alterações e encerramentos 
empresariais.  A autarquia é vinculada à Secretaria de Estado de Fa-
zenda (SEF/MG), na estrutura do Governo de Minas. Considerando 
todo o mês, fevereiro teve média de 267 empresas constituídas por 
dia, acima da média de 2023, que foi de 235 empresas/dia. (Diário do 
Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/negocios/minas-empresas-aber-
tas-fevereiro/)

 
BH É FINALISTA NO WORLD GREEN

A Prefeitura de Belo Horizonte é finalista do Prêmio World Green 
City Awards 2024 por sua política de apoio à agricultura urbana e à 
agroecologia, que promove a produção de alimentos saudáveis em 
parceria com a comunidade local. A iniciativa, reconhecida pela Asso-
ciação Internacional de Produtores de Horticultura (AIPH), abrange 
desde hortas comunitárias até técnicas agroecológicas em espaços 
urbanos, visando segurança alimentar, inclusão social e preserva-
ção ambiental. Com mais de 100 mil metros quadrados dedicados à 
agricultura urbana e cerca de 400 agricultores envolvidos, Belo Hori-
zonte se destaca como líder em sustentabilidade urbana. ( Jornal São 
Geraldo – Belo Horizonte)

https://jornalsaogeraldo.com.br/belo-horizonte/bh-e-finalista-
-no-world-green-city-awards-com-politica-de-agricultura-urbana/)

 

GRUPO DE ENFRENTAMENTO NAS ESCOLAS

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) deu um passo im-
portante no combate à violência extrema nas escolas. No dia 6 de 
março, foi lançado o Grupo de Intervenção Estratégica de Enfrenta-
mento da Violência Extrema nas Escolas (GIE-Escolas). Essa iniciativa 
é fruto da parceria entre o MPMG, a Secretaria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública e as polícias Civil e Militar. O grupo visa preve-
nir casos de violência extrema nas escolas, acompanhar e estruturar 
dados sobre esses casos e estabelecer estratégias para neutralizar a 
violência. (Folha de Sabará)

https://folhadesabara.com.br/noticia/30886/mpmg-e-parceiros-
-lancam-grupo-de-intervencao-estrategica-de-enfrentamento-da-
-violencia-extrema-nas-escolas)

 
CONGRESSO DO MPMG EM ARAXÁ

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) realiza, nos dias 10, 
11 e 12 de abril, na cidade de Araxá, um congresso que tratará de te-
mas relacionados a Processo Civil, Processo Penal, além de inovação 
e tecnologia. O congresso tem como objetivo congregar os integran-
tes do Ministério Público, com atuação nas mais variadas frentes da 
instituição, possibilitando o intercâmbio de experiências com outros 
profissionais do Direito e a comunidade acadêmica. Será uma opor-
tunidade para o fomento de discussões sobre o impacto das novas 
ferramentas tecnológicas nos processos civil e penal e na rotina das 
unidades funcionais. (Clarim.net – Araxá)

https://clarim.net.br/congresso-do-mpmg-processo-civil-processo-
-penal-inovacao-e-tecnologia-sera-em-araxa/)

 
COLETA SELETIVA NA USIMINAS

Conforme divulgado pela Mineração Usiminas, a coleta seletiva 
garantiu o recolhimento de 50.897 quilos de materiais recicláveis em 
2023. Foram mais de 50 toneladas de itens como plásticos, papéis, 
papelão, vidro, metal e eletrônicos, beneficiando cidades vizinhas e 
contribuindo com o desenvolvimento ambiental e socioeconômico 
da região. Os itens foram destinados à Cooperativa de Reciclagem e 
Trabalho de Itaúna (Coopert), que atualmente opera com 90 coope-
rados, e à Associação dos Catadores e Parceiros do Meio Ambiente de 
Igarapé (Apaig), que conta com 16 associados. (Folha Povo Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/coleta-seletiva-minera-
cao-usiminas-recolhe-mais-de-50-toneladas-de-reciclaveis)

 

VALADARES SEDIA CAMPEONATO DE TAEKWONDO

No dia 21 de abril, a nona edição da Copa Marçal Tiger será re-
alizada na Praça de Esportes, sediando o Campeonato Mineiro de 
Taekwondo. Cerca de 500 atletas são esperados para competir em 
diversas categorias, incluindo Mirim, Infantil, Cadete, Juvenil, Adulto 
e Master. Além das modalidades tradicionais de poomsae e kiorugui, 
haverá um festival kids com dez desafios para os atletas mais jovens. 
Os vencedores garantirão vaga para o Campeonato Brasileiro de 
Taekwondo em julho, em Belo Horizonte, e também serão premiados 
com medalhas, enquanto as equipes serão reconhecidas do 1º ao 5º 
lugar. (Diário do Rio Doce)

https://drd.com.br/valadares-sedia-campeonato-mineiro-de-
-taekwondo-em-abril/)

 

CONGONHAS ADQUIRE 26 MICROSCÓPIOS

A prefeitura de Congonhas adquiriu 26 microscópios para as es-
colas municipais, visando promover o ensino de ciências de forma 
prática. Com essa iniciativa, os alunos do Ensino Fundamental terão 
a oportunidade de explorar o mundo microscópico e compreender 
conceitos científicos de maneira mais profunda. Os equipamentos 
serão distribuídos entre as escolas e os professores receberão treina-
mento especializado para utilizá-los eficazmente. Além da aquisição 
dos microscópios, a Secretaria de Educação planeja desenvolver ativi-
dades extracurriculares e projetos de pesquisa para maximizar o uso 
desses recursos. ( Jornal Correio da Cidade)

https://jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/34779-congonhas-
-adquire-26-microscopios-para-as-escolas-municipais 

    ALTA DE 3,1% EM 2023

bilhões atraídos na nossa gestão. 
Diante disso, a nossa meta até o 
final de 2026 é gerar um milhão de 
empregos. Já estamos na casa dos 
750 mil empregos e vamos chegar 
lá”, disse Zema.

Mateus Simões ressaltou a evo-
lução da participação do PIB de 
Minas em relação ao país, tendo 
registrado crescimento de 0,8 pon-
to percentual na parcela mineira 
da produção de riquezas do Brasil, 
desde o início da atual gestão.

“A gente recebe o Estado com a 
economia mineira representando 
8,8% do PIB brasileiro. Hoje, esta-
mos em 9,6% de participação. Esse 
crescimento é muito importante 
porque demonstra a capacidade 
de Minas Gerais atrair investimen-
tos e gerar oportunidades, mesmo 
tendo passado por uma grave crise 
que afetou todo o mundo duran-
te a pandemia de 2020. Tivemos 
mudança de cenário econômico 
e continuamos progredindo. Fica-
mos felizes de ver essa participa-
ção aumentar”, avalia.

LÍDERES DE CRESCIMENTO

De acordo com os dados da 
FJP, em relação ao PIB de Minas 
Gerais, em 2023 a Agropecuária 
foi o setor que mais cresceu per-
centualmente, 11,5%, seguida 
da Indústria (3,1%) e Serviços 
(2,2%).

“Tivemos o setor agropecuá-
rio com o aumento de volume de 
produção, com as principais cul-
turas apresentando acréscimo. Na 
indústria extrativa mineral, houve 
um crescimento importante na 
produção do minério de ferro 
com as principais empresas do se-
tor. Ainda na indústria, outro des-
taque foi o segmento de Energia e 
Saneamento, que, com o aumento 
das temperaturas e do consumo 
de energia, elevou a geração de 
eletricidade. Nesse aspecto, hou-
ve crescimento robusto na produ-
ção de energia solar fotovoltaica, 
onde tivemos uma série de inves-
timentos nos últimos anos no es-
tado”, analisou o pesquisador da 
Coordenação de Contas Regionais 

da FJP, Thiago Almeida.
Apesar do menor avanço dos 

Serviços, o peso do crescimento 
do setor na geração de riquezas 
do estado é significativo. Isso por-
que o segmento representa quase 
dois terços da economia mineira. 
Ele inclui as atividades de comér-
cio, transportes, administração 
pública e outros serviços.

O secretário de Estado de De-
senvolvimento Econômico (Sede), 
Fernando Passalio, avalia que a 
expansão da economia mineira re-
sulta do esforço conjunto e diário 
do Governo de Minas para conso-
lidar o estado no lugar de desta-
que que merece no país.

“Nos últimos cinco anos, e ago-
ra entramos para o sexto, temos 
buscado, intensamente, impulsio-
nar o desenvolvimento econômi-
co mineiro. Para isso, são constan-
tes os esforços para estruturar o 
nosso estado e atrair investimen-
tos privados para Minas Gerais. 
Os números do PIB reiteram que 
Minas Gerais avança no caminho 
certo”, afirmou.

mestre de 2023 com igual intervalo 
em 2022, Minas também registrou 
expansão real na atividade econô-
mica, que foi de 2,6%. Houve au-
mento das quantidades produzidas 
tanto na agropecuária quanto nas 
indústrias e nos serviços. Frente ao 
trimestre imediatamente anterior 
na série com ajuste sazonal, verifi-
cou-se recuo de 0,5%.

O estímulo à atividade econô-
mica mineira ao longo de todo o 
ano resulta também da implanta-
ção dos princípios da Lei de Liber-
dade Econômica, por meio do Pro-
grama Minas Livre Para Crescer, na 
região. O objetivo da atual gestão é 
transformar Minas Gerais no esta-
do mais livre para se empreender 
no Brasil.

De 2019 até agora, o Governo 
do Estado já atraiu mais de R$ 391 
bilhões em investimentos privados, 
em protocolos que representam a 
criação de mais de 194,3 mil em-
pregos diretos.

Os principais setores contem-
plados são: Infraestrutura (R$ 90 bi-
lhões), Mineração (R$ 85,7 bilhões), 
Energia Solar (R$ 74,9 bilhões), Fer-
roviário (R$ 33,6 bilhões), Automo-
tivo e Autopeças (R$ 26,1 bilhões), 
Sucroenergético (R$ 12,4 bilhões), 
Minerais Críticos (R$ 9,8 bilhões), 
Outras Energias (R$ 7,2 bilhões), 
Siderurgia (R$ 6,4 bilhões) e Emba-
lagens (R$ 5,8 bilhões).

Na avaliação do secretário de 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa), Thales Fernandes, o 
bom desempenho do setor agrope-
cuário no estado se deve ao aumen-
to, no ano passado, da produção de 
algumas culturas relevantes no esta-
do, especialmente o café.

“Foi um ano de bienalidade po-
sitiva, característica da cultura do 
café, que alterna anos de safra boa 
com outra de produção menor. Em 
2023, o crescimento foi em torno de 
7 milhões de sacas. Houve aumento 
também no milho de segunda safra, 
soja e cana-de-açúcar”, destacou. 
(Agência Minas)
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Santa Casa Montes Claros humaniza 
mais uma enfermaria SUS

Sinusite e dor de dente: causa pode estar 
associada à proximidade com seio da face

Na busca por contínua ofere-
cer um atendimento de excelên-
cia e proporcionar mais conforto 
aos pacientes do Sistema Único 
de Saúde (SUS), foi inaugurado 
ontem na Santa Casa Montes Cla-
ros mais uma obra de humaniza-
ção. Uma reforma realizada na 
Enfermaria Nossa Senhora das 
Graças, que conta com 40 leitos, 
tem como objetivo proporcionar 
um ambiente mais humanizado, 
climatizado e bem estruturado. O 
local foi projetado para oferecer 
mais conforto e tranquilidade, ga-
rantindo o máximo bem-estar aos 

pacientes em recuperação.
“Essa iniciativa não apenas me-

lhora a qualidade do atendimen-
to, mas também fortalece os laços 
de solidariedade e apoio à popu-
lação atendida pela Santa Casa 
Montes Claros”, afirma Maurício 
Sérgio Sousa e Silva, superinten-
dente do hospital. 

A iniciativa foi possível graças 
ao Projeto Amigos da Santa Casa, 
lançado em 2016 como parte das 
comemorações dos 145 anos da 
instituição. Desde então, mais de 
40 ambientes foram humanizados 
nos anos seguintes, tornando-os 

mais acolhedores e confortáveis 
e para aqueles que necessitam de 
cuidados de médicos.

“No entanto, em 2019, durante 
o período de pandemia, o proje-
tou precisou ser temporariamen-
te suspenso. Agora, com a retoma-
da das atividades e a inauguração 
da enfermaria renovada, um San-
ta Casa reforça seu compromisso 
com o bem-estar dos pacientes, 
funcionários e corpo clínico”, 
Maurício São Sérgio. 

A enfermaria em si foi apadri-
nhada pelas empresas parceiras: 
Agis Medical Produtos Hospitala-

res, Alpargatas, CAMB - Comércio 
e Representações, Construtora 
Dakota, HDL Logística Hospitalar, 
Hipolabor Farmacêutica e Sicoob 
Credinor; além disso, a Constru-
tora Villela apadrinhou um quarto 
de enfermaria.

Durante a solenidade de inau-
guração da obra de humanização, 
os padrinhos agradeceram a opor-
tunidade em poder contribuir 
com o projeto social em benefí-
cio dos pacientes. Cada uma das 
empresas recebeu uma placa em 
homenagem pela iniciativa. “Em 
nome de toda equipe da Santa 

Casa Montes Claros, gostaria de 
expressar nossa mais sincera gra-
tidão aos padrinhos do Projeto 
Amigos da Santa Casa. Graças ao 
apoio e generosidade de vocês, 
conseguimos realizar essa im-
portante obra de humanização 
na enfermaria Nossa Senhora das 
Graças. A atitude de cada um de 
vocês é inestimável e profunda-
mente valorizada por todos nós. 
Obrigado por fazerem parte da 
história da Santa Casa”, agradeceu 
Maurício Sérgio.

Além da direção, corpo clínico 
e funcionários da Santa Casa, tam-

bém presentes no evento o vice-
-prefeito de Montes Claros, Gui-
lherme Guimarães; os vereadores 
Soter Magno (PSD), Marcos Nem 
(PSC), Stalin Cordeiro (Pode); 
lideranças de classe e regionais; 
o vigário-geral da Arquidiocese 
de Montes Claros, monsenhor 
Silvestre José de Melo; o pastor 
Sílvio Cerqueira; a presidente do 
PL Mulher, Carol Figueiredo, re-
presentando os deputados Eros 
Biondi (PL-MG), Domingos Sávio 
(PL-MG) e Junior Amaral (PL-MG); 
bem como paciente e acompa-
nhantes. (Ana Paula Paixão)

Milhares de pessoas sofrem to-
dos os dias, com a dor de dente, ou 
dor odontogênica. E vários fatores 
desagradáveis podem ser os causa-
dores deste desconforto.

Entre as causas mais comuns 
para a dor de dente estão: cáries, 
dentes trincados ou com infiltra-
ção, sensibilidade aos alimentos 
frios e quentes, dentes tortos, as 
doenças periodontais, o traumatis-
mo dentário, bruxismo, etc.

Uma das causas menos conheci-
das que pode ser responsável pela 
dor nos dentes superiores, está 
associada à sinusite, ou dor sinu-
sal. Essa condição acontece devido 

à sua proximidade com o seio da 
face.

O dentista Orlando Oliveira 
Ruas, especialista em endodontia 
e implantodontia, explica que esse 
fator pode causar grande descon-
forto e dor devido à inflamação ou 
infecção, sendo essencial realizar 
a avaliação completa para o trata-
mento adequado.

“A sinusite é uma condição que 
pode causar dor nos dentes supe-
riores devido à sua proximidade 
com os seios da face. A avaliação 
apropriada de um profissional qua-
lificado irá ajudar a determinar as 
causas da dor e permitirá que o 

tratamento adequado seja iniciado 
para aliviar os sintomas associados 
à sinusite”, explica o profissional.

O especialista alerta que tratar a 
dor nos dentes, consiste em envol-
ver e tratar a própria sinusite. “Isso 
pode incluir o uso de descongestio-
nantes, analgésicos, e, em alguns 
casos, antibióticos para combater a 
infecção. O recomendado é sempre 
procurar um profissional, pois a si-
nusite reflete nos nervos dentários 
e o diagnóstico conclusivo deve ser 
feito somente depois de excluídas 
todas as demais possibilidades de 
dor na região orofacial”, finalizou o 
dentista. ( Wesley Gonçalves)
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Prefeitura se prepara para realizar 
a 1ª Feira do Conhecimento 2024

Prefeitura lança Educação em Tempo 
Integral

Nesta semana, a Secretaria Municipal de Educação 
de Montes Claros (SME) iniciou a mobilização e a pre-
paração das unidades de ensino para a realização da 1ª 
Feira do Conhecimento 2024, a FEC/MOC.

De acordo com a coordenadora de Ensino Funda-
mental – Anos Iniciais, Acilege Pereira dos Santos, o 
objetivo da feira é proporcionar aos alunos experiên-
cias e experimentos nos diversos componentes curri-
culares. “O projeto possibilita intensificar e fortalecer a 
adoção de metodologias que impulsionam o espírito da 
observação, investigação, experimentação, análise críti-
ca, registro e resolução de problemas investigados pelos 
alunos”, explica.

Para apresentar o projeto aos diretores e superviso-
res escolares, a SME realizou uma feira demonstrativa, 
com o tema detonador “Educação Quilombola”, quando 
foram apresentadas as possibilidades de desenvolvimen-
to do tema a ser adotado, que é de livre escolha da es-
cola. De março a até outubro, as escolas irão escolher o 
tema, realizar oficinas e se preparar para a culminância 
do projeto, que será realizada em outubro, durante a 
Semana Municipal da Integração do Conhecimento.

Segundo Acilege, o programa vai envolver todas as 
unidades escolares municipais. “Nossa expectativa é 
envolver todos os alunos para que eles tenham maior 
conhecimento nas diversas áreas, tanto da Literatura, 
Ciências e Geografia, perpassando por todos os com-
ponentes curriculares, ampliando sua aprendizagem e 
o seu conhecimento”, destaca.

A proposta, de acordo com a coordenadora, é que, a 
partir desta primeira edição, a feira passe a ser realizada 
anualmente no âmbito do Sistema Municipal de Ensino 
de Montes Claros. ( Jerusia Arruda)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação (SME), lançou na 
manhã dessa quarta-feira, 13, o 
Programa de Educação Ampliada 
em Tempo Integral (PEATI), que 
integrará todas as unidades de en-
sino municipais. A solenidade, re-
alizada no auditório da Sociedade 
Rural, contou com a presença do 
prefeito Humberto Souto, acompa-
nhado do vice-prefeito, Guilherme 
Guimarães, vereadores, secretários 
municipais, diretores escolares, 
supervisores pedagógicos, coor-
denadores da SME e autoridades 
convidadas.

A programação iniciou com 
uma palestra do professor Wander-
lino Arruda, que falou sobre a im-
portância do trabalho em equipe. 
“O início de um programa que en-
volve tantas pessoas e exige tanta 
atenção e cuidado é oportuno para 
falar desse tema que é tão impor-
tante para que as atividades acon-
teçam de forma plena. Tudo passa 
pela aprendizagem e é fundamen-
tal que a equipe esteja em sintonia, 
que cada um entenda seu papel, 
suas habilidades, e que todos po-
dem contribuir com o processo”, 
destacou o palestrante.

De acordo com a secretária 
municipal de Educação, profes-
sora Rejane Veloso Rodrigues, o 
objetivo do PEATI é possibilitar 
que os estudantes permaneçam 
mais tempo na escola e se desen-
volvam integralmente por meio de 
uma grade de cursos e atividades 
complementares ao aprendizado 

curricular, que envolvam cultura, 
arte, esporte, saúde, lazer, ciência, 
tecnologia e empreendedorismo, 
além de acompanhamento pedagó-
gico. “O ensino em tempo integral 
será realizado em todas as unidades 
escolares municipais que dispuse-
rem de espaço para as atividades, 
de segunda a sexta-feira, nos turnos 
matutino e vespertino, totalizando 
até dez horas diárias, incluídos os 
horários de descanso e refeições. 
Os estudantes serão acompanhados 
por profissionais que atuarão dire-
tamente no programa”, explica.

Para isso, segundo a secretária, 
foi necessário fazer a adequação das 
escolas e o planejamento do trans-
porte e da alimentação escolar. “O 
Município realizou o processo lici-
tatório para 2024 já contemplando 
o ensino em tempo integral, in-
cluindo o almoço e transporte no 
final do dia para os estudantes. As 
escolas também estão sendo am-
pliadas e equipadas para ofertar as 
atividades no contraturno escolar”, 
completa.

Conforme preconiza a Lei Mu-
nicipal nº 14.640, de 31/07/2023, 
o Programa de Educação Ampliada 
em Tempo Integral está sendo im-
plementado junto às unidades de 
ensino cujas comunidades apresen-
tem maior necessidade de atenção 
e possuam melhor estrutura para 
atender o público-alvo, observadas 
as condições de viabilidade e opor-
tunidade. “Não há nada mais impor-
tante que a educação, o conheci-
mento. É a educação que possibilita 
do desenvolvimento da cidade, do 

povo, da Nação. E é o que estamos 
fazendo: ampliando o tempo na 
escola para que os alunos se desen-
volvam, para se formarem cidadãos 
plenos”, destacou o prefeito Hum-
berto Souto.

Durante a solenidade, o prefeito 
Humberto Souto assinou a Portaria, 
junto com o Conselho Municipal de 
Educação, instituindo oficialmente 
o programa no município. O PEATI 
já inicia com 1660 alunos matricula-
dos, sendo esse total equivalente a 
mais que o dobro do estimado pelo 
Ministério da Educação. “Mas a pro-
posta é que todas as unidades esco-
lares ofereçam o programa. O cida-
dão deve ser integral, e para isso ele 
tem que ter a formação completa. 
No tempo integral os estudantes 
vão ter a oportunidade de diver-
sificar as experiências escolares, 
aprofundar, enriquecer e ampliar 
os estudos e se preparar para esse 
novo mercado de trabalho que está 
surgindo em Montes Claros com 
a chegada de grandes indústrias”, 
explica o vice-prefeito Guilherme 
Guimarães.

Para os estudantes da Educação 
Infantil, os conteúdos terão foco 
aos campos de experiências, asso-
ciando as interações e a brincadei-
ra, visando prioritariamente a so-
cialização, a ludicidade, o brincar e 
o educar. Já os componentes cur-
riculares do Ensino Fundamental 
irão priorizar a proficiência na lei-
tura, escrita e o raciocínio lógico, 
seguidos da capacidade de resolver 
situações problemas, desafios, per-
formance cinestésica e criatividade.
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A Câmara
Municipal de

Montes Claros
concede à

Terezinha
Mangabeira uma

justa homenagem
a quem sempre

trabalhou em prol
da comunidade,

sempre ao lado
deste grande

homem público, o
prefeito

Humberto Souto

Terezinha 
Mangabeira, 

parabéns pela
homenagem!

CIDADÃ 
BENEMÉRITA

    OFERTANDO CONHECIMENTO

    MAIS TEMPO, MAIS EDUCAÇÃO

As ações pedagógicas serão 
monitoradas durante todo o ano 
letivo e em cada unidade de en-

sino participante haverá um pro-
fessor especialmente designado 
pela equipe gestora para exercer 

a função de Professor Articulador 
da Educação em Tempo Integral. 
( Jerusia Arruda)
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Caminhoneiro é preso com revólver, 
munições e comprimidos de rebite na BR-251

Homem arremessa coco na cabeça de 
assaltante durante roubo

Ocorrência de furto de carro termina com homens 
conduzidos à delegacia e apreensão de arma em Janaúba

Motociclista morre após ser atingido por carro na 
MGC-122 

    MONTES CLAROS 

    CAPITÃO ENÉAS

Um caminhoneiro foi preso com um 
revólver com numeração raspada, 33 mu-
nições e 13 comprimidos de rebite duran-
te uma fiscalização da Polícia Rodoviária 
Federal na BR-251, em Salinas.

Segundo as informações divulgadas 
pela PRF nesta quinta-feira (14), os poli-
ciais faziam uma fiscalização preventiva 
em veículos de carga, no km 314, quando 
abordaram o condutor.

“Durante a abordagem, constatou-se 
que o motorista não estava em confor-
midade com o tempo regulamentar de 
descanso, conforme registrado no disco-
-diagrama do cronotacógrafo”, detalhou 
a PRF.

Ainda conforme a PRF, durante revista 
na cabine, os agentes encontraram um 
frasco com munições e o revólver, que 
estava dentro de uma pasta. Já na busca 
pessoal, foram encontrados os comprimi-
dos de rebite.

O homem foi levado para a delegacia 
da Polícia Civil de Taiobeiras.

Um homem, de 21 anos, arre-
messou um coco na cabeça de um 
assaltante durante um roubo em 
Montes Claros. Em seguida, o cri-
minoso o agrediu com um pedaço 
de madeira.

Segundo informações divulga-
das pela Polícia Militar, o assal-
to ocorreu na madrugada desta 
quinta-feira (14), na avenida Dou-
tor João Luiz de Almeida, na vila 
Guilhermina.

A vítima contou aos policiais 
que estava conversando com uma 
amiga, quando um homem que si-
mulou estar armado com uma faca 
anunciou o roubo e pegou sua bi-
cicleta.

Ainda conforme o relato, ao no-
tar que iria ser roubado, o jovem 
reagiu arremessando o coco, que 
atingiu a cabeça do assaltante. O 
criminoso então pegou o pedaço 
de madeira e os dois entraram em 

luta corporal.
De acordo com a PM, vigias no-

turnos que trabalhavam perto do lo-
cal viram o que estava acontecendo 
ajudaram a vítima e imobilizaram o 
autor até a chegada da polícia.

Conforme a PM, o preso, de 20 
anos, foi levado para a Santa Casa, 
onde foi constatado que ele teve 
um corte na cabeça. Após receber o 
atendimento, o envolvido foi leva-
do para a delegacia da Polícia Civil.

Um motociclista, de 20 anos, 
morreu após ser atingido por um 
carro na MGC-122, em Capitão 
Enéas, na noite dessa quarta-feira 

(13).
Segundo a Polícia Militar, o 

motorista contou que bateu no 
motociclista após fazer uma ul-

trapassagem na altura do KM-202. 
Ele disse que a vítima seguia no 
mesmo sentido e a moto estava 
sem nenhuma iluminação, não 

sendo possível evitar a colisão.
Após a batida, o condutor per-

maneceu no local e buscou auxí-
lio para prestar socorro à vítima. 

Uma equipe do Samu foi acionada 
e constatou o óbito.

O corpo de Pedro Hipólito de 
Oliveira Santos foi liberado para o 

Instituto Médico Legal de Montes 
Claros após o trabalho da perícia. 
As causas do acidente devem ser 
apuradas.

Uma ocorrência de furto de carro 
terminou com dois homens conduzi-
dos à delegacia e apreensão de uma 
arma em Janaúba. O registro foi caso 
foi finalizado na madrugada desta 
quinta-feira (14/3).

A Polícia Militar foi chamada por 
uma mulher, de 36 anos, informando 
que tinha deixado seu automóvel es-
tacionado em frente ao imóvel onde 
mora. Ao sair, não o encontrou.

Durante os levantamentos, os po-
liciais verificaram que uma caminho-
nete foi usada para cometer o crime. 
Os dois veículos foram encontrados 
na casa de um dos envolvidos.

Ao saber quem eram os suspeitos 
do furto, a vítima contou que um de-
les havia entrado em contato com seu 
marido para comprar o carro. Após 
olhá-lo, desistiu e alegou que havia 
muitas coisas a serem arrumadas.

Um dos envolvidos, de 45 anos, 

informou à PM que apenas guardou o 
automóvel furtado em sua garagem, a 
pedido de um amigo, e que empres-
tou sua caminhonete para que ele 
cometesse o furto. Conforme a PM, 
quando a equipe o chamou no por-
tão, ele demorou a atender e foi visto 
arremessando uma pistola pelos fun-
dos da residência, por isso foi preso 
por posse ilegal de arma.

O outro homem, de 47 anos, con-
tou à PM que vendeu o carro para o 
marido da solicitante da ocorrência, 
que pagou parte do valor em dinhei-
ro, mas não quitou as parcelas do fi-
nanciamento. Ele ainda afirmou que 
o amigo não tinha conhecimento dos 
fatos. Após os levantamentos, foi pre-
so por furto.

Os veículos apreendidos foram 
removidos para um pátio. A arma e 
os envolvidos foram levados para a 
delegacia.
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Ministério da Saúde credencia Otorrino 
Center para serviço de Reabilitação Auditiva 
em Montes Claros

Samu: Ministério da Saúde qualifica mais 
cinco unidades no Norte de Minas
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     ALTA COMPLEXIDADE

STÊNIO AGUIAR

O Ministério da Saúde creden-
ciou o hospital Otorrino Center 
para prestar a assistência do servi-
ço de reabilitação auditiva, na alta 
complexidade, aos pacientes do 
Sistema Único de Saúde (SUS) da 
Macrorregião Norte de Minas.

O credenciamento para a pres-
tação do serviço pelo Programa 
Saúde Auditiva via Sistema Único 
de Saúde (SUS) foi publicado na 
edição dessa quarta-feira (13/3), 
do Diário Oficial da União.

A Portaria nº 3238, do Ministé-
rio da Saúde, também desabilitou 
a clínica médica Otorrino Fisio 
Center como Centro de Reabilita-
ção

Auditiva na Alta Complexidade. 

No último dia 1º de março, a clí-
nica divulgou uma nota, na qual 
informa o encerramento da pres-
tação do serviço via Sistema Único 
de Saúde (SUS). A documento in-
forma ainda que a clínica continu-
ará prestando o serviço Reabilita-
ção Auditiva de alta complexidade 
via particular e convênios.

A Prefeitura de Montes Claros 
publicou uma Nota de Esclareci-
mento no dia 4/3, na qual informa 
que a solicitação de encerramento 
do serviço Otorrino Fisio Center. 
Informou ainda que “os usuários 
que aguardam na fila para acesso 
ao serviço bem como os que es-
tão em acompanhamento, serão 
comunicados tão logo for forma-
lizada a nova relação contratual”, 
destacou a nota.

Com anuência da Comissão 
Intergestores Bipartite do Sistema 
Único de Saúde (CIB-SUS), o Mi-
nistério da Saúde publicou nesta 
quarta-feira (14/3), a Portaria 3.294, 
qualificando cinco unidades do 
Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) nos municípios de 
Manga, Salinas, Jequitaí, Grão Mo-
gol e Montes Claros. As unidades 
são administradas pelo Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da Rede 
de Urgência do Norte de Minas 
(Cisrun), pertencem à Central de 
Regulação das Urgências de Mon-
tes Claros e estão jurisdicionadas 
às áreas de atuação da Superinten-
dência Regional de Saúde (SRS) de 

Montes Claros e às Gerências Re-
gionais de Saúde (GRS) de Januária 
e Pirapora.

A qualificação das unidades vai 
possibilitar a injeção de recursos 
superiores a R$ 729,3 mil no cus-
teio dos serviços prestados pelo 
Samu, divididos da seguinte forma: 
Manga, Salinas e Montes Claros, 
que possuem Unidades de Suporte 
Avançado (USA) e serviço de supor-
te aéreo (R$ 151,6 mil, para cada 
serviço); Jequitaí e Grão Mogol, 
que possuem Unidades de Suporte 
Básico (USB) receberão, cada uma, 
incentivo financeiro de R$ 137,1 
mil.

O coordenador de atenção à 

saúde da SRS Montes Claros, João 
Alves Pereira, explica que “até 
então as unidades do Samu só 
recebiam incentivo financeiro es-
tadual e a qualificação por parte 
do Ministério da Saúde (MS) será 
importante para o incremento dos 
atendimentos às demandas da po-
pulação. A qualificação terá dois 
anos de validade, podendo ser re-
novada mediante novo processo de 
avaliação. Os recursos poderão ser 
utilizados no custeio de quaisquer 
ações e serviços de média e alta 
complexidade, desde que garanti-
da a manutenção das unidades que 
foram habilitadas e qualificadas”. 
(Pedro Ricardo/ SES-MG)

Agendamento 
E INFORMAÇÕES          38 3229.2000
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Marcos decide ir até a pensão onde Míriam estava hospedada. Mário, Yeda, Aramis e 
Lara confabulam sobre Roberto e Petrúcio. Renée alerta Márcia sobre a mentira de Vic. 
Jonas se insinua para Helena, a fim de escapar do cativeiro. Marcos e Natália analisam o 
conteúdo do celular de Míriam. Carlinhos comenta com Ísis que acredita que Cris esteja 
mentindo para Giovanni. Sérgio pede ajuda a Ísis para impedir o casamento de Giovanni e 
Cris. Maninha vê Cris beijar Marcos. Jonas seduz Helena. Natália procura Carol.

Vênus, Júpiter, Electra, Andrômeda e Plutão decidem aceitar a missão deixada por 
Frida. Paulina tem um surto e é agressiva com Pudim e Laurinha. Tom tira satisfações 
com Paulina sobre a mentira contada para Vênus. Mila demite Lupita, e Guto a conso-
la. Elisa pede para viajar com Júpiter. Hans e Catarina se surpreendem com a decisão 
dos netos de Frida. Tom se declara para Vênus.

RESUMO DE Novelas
Maria Santa demonstra preocupação com os filhos para Inácia. Inácia confunde Maria-

na com Maria Santa. João Pedro alerta José Augusto para o perigo que corre ao ficar perto 
de Ritinha. Egídio revela a Joaninha que lhe deseja. Augusto fica impressionado com o 
trabalho de João Pedro e sua equipe. José Augusto se interessa por Lu. Sandra deixa Ma-
riana enciumada ao ver a filha de Egídio conversando com José Inocêncio. José Augusto 
comenta com João Pedro que Lu pode estar interessada nele. 

Laura quer sair com Ian, mas o garoto diz que Mauro não quer que ele fique sozi-
nho com a mãe. Romeu fala para Bernardo que sabe que ele e Vera estão dormindo 
em quartos separados e afirma que o pai está saindo muito com o Téo. Bernardo 
marca encontro com Romeu e Téo juntos. Laura fica brava com Mauro por proibi-la 
de ver os filhos. Mauro diz que não reconhece Laura como a mesma pessoa. 

Namorado de Ana Hickmann, Edu 
Guedes perde na Justiça ação contra 
Alexandre Correa, ex da apresentadora. 

‘Odeia o Davi’: como um comentário de Ana 
Maria Braga sobre ‘BBB 24’ despertou a raiva 
na web e de Sonia Abrão?

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Edu Guedes sofreu derrota na 
Justiça contra Alexandre Correa, ex-
-marido de Ana Hickmann, em acusa-
ção de difamação

Edu Guedes x ex de Ana Hi-
ckmann, Alexandre Correa: namora-
do da apresentadora sofre derrota na 
Justiça contra empresário

Edu Guedes moveu ação contra o 
ex de Ana Hickmann, Alexandre Cor-
rea, por difamação

Edu Guedes x ex de Ana Hi-
ckmann, Alexandre Correa: Justiça 
entendeu que denúncia caberia ao 
Ministério Público analisar, e o MP 
resolveu não levar o caso adiante

Edu Guedes foi acusado pelo ex 
de Ana Hickmann, Alexandre Correa, 
de engatar namoro com a apresenta-
dora enquanto ele e a modelo ainda 
eram casados

Ana Hickmann e Alexandre Cor-
rea iniciaram troca de acusações após 
o fim traumático do casamento de 25 
anos

Namorado de Ana Hickmann, 

Edu Guedes sofreu derrota na Justiça 
contra Alexandre Correa , ex-marido 
da apresentadora, ao abrir uma quei-
xa-crime por difamação. Desde no-
vembro, quando se separaram, Ana 
e Alexandre passaram a trocar um 
incontável número de acusações e ao 
mesmo tempo começaram a ser co-
brados na Justiça por várias dívidas.

A decisão da juíza Ana Claudia 
dos Santos Sillas foi revelada pela 
colunista Flávia Oliveira, do portal 
“Metrópoles”, nesta quinta-feira (14). 
Em seu parecer, Ana Claudia enten-
deu que o Ministério Público é quem 
deve tomar primeiro a palavra.

Edu Guedes x Alexandre Correa: 
chef perde ação contra empresário

Por sua vez, o MP descartou levar 
adiante a ação movida pelo atual na-
morado de Ana Hickmann, acusada 
pelo ex-marido de ter engatado o 
romance com o chef enquanto ainda 
eram casados. “Falta a condição para 
o exercício da ação penal, devendo a 
queixa-crime ser rejeitada”, ordenou 

a juíza.

Isso porque “o querelante não 
possui legitimidade ativa em relação 
ao pretenso delito de denunciação 
caluniosa por ele imputado ao que-
relado, pois se trata de delito de ação 
penal pública incondicionada a re-
presentação, que deve ser promovi-
da pelo Ministério Público”, afirmou 
Ana Claudia.

‘Ana Hickmann e Edu Guedes são 
alma gêmea’, diz vidente

Enquanto a apresentadora e o 
chef estão celebrando o amor e ga-
nhando o apoio de amigos como 
Ticiane Pinheiro, que alfinetou Ale-
xandre Correa, uma vidente foi cate-
górica ao garantir que Ana e Edu são 
almas gêmeas.

“É evidente que Ana e Edu foram 
feitos um para o outro. Apesar de 
terem enfrentado infelicidades no 
passado, seu encontro marca o início 
de um relacionamento duradouro e 
extremamente feliz”, afirmou.

Ana Maria Braga foi alvo de duras 
críticas na web e na TV após comentá-
rios feitos sobre participantes e choca 
internautas com opinião polêmica.

‘Odeia o....’: Ana Maria Braga é cri-
ticada na web após comentários sobre 
participante

Ana Maria Braga está sendo deto-
nada na web por causa dos comentá-
rios sobre Davi

No ‘Mais Você’, Ana Maria criticou 
Davi por ter usado a palavra ‘inútil’

Ana Maria Braga estava entrevistan-
do Yasmin Brunet e afirmou que o uso 
do adjetivo inutil é algo terrivel

Davi, do ‘BBB 24’, foi defendido 
por Sonia Abrão após comentário de 
Ana Maria Braga

Ana Maria Braga virou mais uma 

vez pauta para os telespectadores 
do BBB 24. Isso porque a apresenta-
dora do “Mais Você” foi detonada na 
web por seus comentários sobre Davi 
quando recebeu no programa matinal 
Yasmin Brunet , eliminada da semana 
no reality.

Ana Maria se incomoda com uso 
de termo ‘inútil’

Durante o quadro “Café com Eli-
minado”, Ana Maria comentou que 
não gostou do uso do termo “inútil”, 
que Davi usou para descrever Yasmin 
diversas vezes. “O Davi voltou a usar 
uma palavra horrível, que é o ‘inútil’, 
com você e ficou repetindo isso”, dis-
se.

Em outro momento, Ana pontuou 
que via as atitudes de Davi como pro-
vocações. “Você não acha que esse des-

tempero que ele provocou na maioria 
das pessoas com essa repetição insis-
tente, com essa mesma palavra e ofen-
dendo a pessoa, que joga a favor dele 
quando a pessoa fica destemperada?”, 
perguntou à modelo, que estaria de-
terminada a ficar afastada de Wanessa 
após o “BBB 24”.

Fãs de Davi criticaram apresenta-
dora

Diversos internautas comentaram 
sobre os posicionamentos de Ana 
Maria Braga sobre Yasmin Brunet e 
também sobre as críticas feitas à Davi 
durante a edição do Mais Você. “Ana 
Maria Braga tá tentando colocar o 
Davi como vilão o tempo todo. Até 
Yasmin teve que defender. Que negó-
cio absurdo”, disse um internauta, no 
X (antigo Twitter). “Claramente a Ana 
Maria odeia o Davi!”, declarou outra. 
“Ana Maria Braga completamente par-
cial contra o Davi no programa dela”, 
apontou um terceiro.

E até Sonia Abrão alfinetou a cole-
ga de profissão: no “A Tarde É Sua”, a 
jornalista chamou Ana Maria de “de-
sinformada”. “Estava absolutamente 
desinformada. Então a produção 
tinha que ter dado um apoio para 
ela, para não deixar a apresentadora 
passar esses vexames aí e as redes so-
ciais ferverem de indignação com essa 
forçação de barra”, disse.
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A escolha de Nicolás Larcamón 
pelas peças que vão substituir Zé 
Ivaldo e Marlon, titulares suspen-
sos para a segunda partida da se-
mifinal do Campeonato Mineiro, 
sábado (16), 16h30, no Mineirão, 
começaram a ser definidas na 
Toca da Raposa 2. O comandante 
do Cruzeiro orientou um treina-
mento técnico na manhã desta 
quinta-feira (14), na penúltima 
atividade antes do confronto con-
tra o Tombense.  

O atacante argentino Juan Di-
nenno, que não iniciou a partida 
do último domingo (10) contra 

a equipe de Tombos, trabalhou 
normalmente com os companhei-
ros e deve voltar a titularidade no 
próximo sábado (16). Outro ata-
cante também pode ser uma op-
ção do treinador argentino. Rafa 
Silva, que não atua desde o início 
de fevereiro, está liberado e trei-
nando com o grupo. 

Para a vaga de Marlon, Villal-
ba deve assumir naturalmente a 
condição de titular para o duelo 
decisivo contra o Gavião-Carca-
rá. Já para o posto de Zé Ivaldo, 
o então titular no início da tem-
porada, Neris, será o escolhido. 

Entretanto, outra mudança ainda 
pode acontecer. Larcamón des-
tacou a entrada de Cifuentes e o 
equatoriano também pode pintar 
entre os 11 iniciais.  

Para chegar à decisão do es-
tadual, o Cruzeiro não pode ser 
derrotado para o Tombense. As 
equipes empataram por 0 a 0, no 
último domingo (10), no Ipatin-
gão, no primeiro duelo da semi-
final. O Cruzeiro teve a melhor 
campanha da primeira fase do tor-
neio e tem a vantagem do empate 
neste segundo confronto entre as 
equipes. (OTempo)

O Atlético encaminhou a con-
tratação do meia Robert Santos, 
do Athletic, o que mostra uma 
nova postura do time atleticano 
no mercado. Com apenas duas 
contratações até o momento na 
janela de transferências no início 
do ano, o Galo aposta num perfil 
capaz de obter retornos técnico e 
financeiros.

Robert Santos tem apenas 20 
anos e vem se destacando no clu-
be de São João Del Rei. Com 9 
partidas na temporada, o jogador 
já marcou quatro gols e deu duas 
assistências pelo time do interior 
de Minas. A informação do inte-
resse do Galo em Robert foi dada 
inicialmente pelo FalaGalo e con-
firmada por O Tempo Sports.

O Atlético irá contratar Ro-

bert por empréstimo de um ano 
mediante ao pagamento de uma 
quantia - estipula-se que seja me-
nor do que R$ 1 milhão - e ao final 
do vínculo, o Galo terá a opção de 
compra dos direitos econômicos.

As atuações de Robert chama-
ram a atenção do Atlético, que vem 
monitorando jovens com capacida-
de de valorização e, consequente-
mente, alto valor de revenda. Foi 
com esse pensamento que o clube 
alvinegro contratou o atacante co-
lombiano Brahian Palacios, de 21 
anos.

Promessa do Atlético Nacional, 
Palacios vinha sendo monitorado 
pelo Centro de Informações do 
Galo (CIGA), que é o setor de análi-
se de desempenho e monitoramen-
to de atletas em todo mundo. 

O Atlético também já havia 
acertado a chegada do atacante 
Bernard, ex-jogador do clube, para 
o meio do ano. Bernard foi uma 
oportunidade de mercado, na qual 
a vontade do jogador em retornar 
ao clube foi fundamental para que 
o clube acertasse a volta.

BASE

Além deles, o clube também 
começa a investir em atletas mais 
‘prontos’ que chegam já nas últi-
mas categorias de base do clube, 
como por exemplo o atacante Tho-
maz, de 18 anos, que chega para 
o Sub-20. Thomaz foi destaque da 
Inter de Limeira, na última Copa 
São Paulo de Futebol Junior. 
(OTempo)

Dias após shows de rock na 
Arena Independência, o gramado 
do estádio apresenta queimadu-
ras em uma parte do campo. A 
pouco mais de três dias para o 
duelo entre América e Atlético, 
válido pelas semifinais do Cam-
peonato Mineiro, o aspecto do 
gramado chama a atenção.

Imagens aéreas captadas pelo 
helicóptero BTN / FM O Tempo 
mostram uma grande parte do 
fundo do campo do lado direito 
das cabines de rádio e tv bastante 
prejudicada pelo show. Foi lá que 
o palco foi erguido para o ‘Festi-

val Emo’.
O evento aconteceu no último 

domingo (10) e os fãs puderam 
curtir ao longo do dia os shows 
das bandas Simple Plan, A Day 
To Remember, The All-American 
Rejects, All Time Low, The Used, 
Asking Alexandria, NX Zero, Pitty, 
Boys Like Girls, Mayday Parade, 
Plain White T’s e Fresno.

SEMIFINAL

O América, mandante da parti-
da, precisa vencer o Atlético por 
dois gols de diferença para passar 

às finais do Campeonato Mineiro. 
O Coelho foi derrotado pelo Galo 
por 2 a 0 e joga por dois resul-
tados com a mesma diferença de 
gols. 

A partida do próximo domin-
go (17) será realizada às 19h 
(de Brasília). Quem passar dessa 
semfinal vai encarar o vencedor 
do confronto entre Cruzeiro e 
Tombense, que se enfrentam no 
sábado (16), às 16h30 (de Brasí-
lia), no Mineirão. A Raposa joga 
pelo empate, já que no primeiro 
jogo, em Ipatinga, o placar foi de 
0 a 0.  

Um dia após ser vítima de ata-
ques racistas da torcida do Atlé-
tico de Madrid (Espanha), o ata-
cante brasileiro Vinicius Júnior 
cobrou que a UEFA (União das 
Associações Europeias de Fute-
bol) puna os responsáveis pelas 
agressões.

“Espero que vocês já tenham 
pensado na punição deles Cham-
pions League, UEFA. É uma triste 
realidade que passa até nos jo-
gos que eu não estou presente”, 
publicou em seu perfil em uma 

rede social o jogador da seleção 
brasileira e do Real Madrid (Es-
panha).

Vinicius Júnior se refere em 
sua postagem a imagens registra-
das em vídeo de torcedores do 
Atlético o chamando de chim-
panzé. As agressões de cunho ra-
cista foram cometidas momentos 
antes do início da partida entre 
a equipe de Madrid e a Inter de 
Milão (Itália), na última quar-
ta-feira (13) nas imediações do 
Estádio Metropolitano da capital 

espanhola, pelas oitavas de final 
da Liga dos Campeões da Euro-
pa, competição organizada pela 
UEFA.

Esta não é a primeira opor-
tunidade na qual o atacante 
brasileiro foi vítima de ataques 
racistas em partidas envolvendo 
equipes espanholas. Mas nesta 
oportunidade chama a atenção o 
fato de os ataques serem realiza-
dos em uma partida na qual Vini-
cius Júnior não estava atuando. 
(Agência Brasil)

Atacante treina normalmente e deve 
reassumir a titularidade no Cruzeiro

Galo encaminha contratação de meia do 
Athletic e mostra nova postura no mercado

Veja estado do gramado do Independência 
após show às vésperas de América x Galo

Vini Jr. pede punição a novo ataque racista 
que sofreu na Espanha
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NÃO PODERIA ABRIR está coluna sem valorizar a beleza, 
o charme e a cor jambo, desta menina maravilhosa que ad-
miro e amo muito, pela sua garra, simpatia e inteligência: 
IZABELLA LEAL PAULINO, formada pela UNIMONTES, em 
Geografia, está agora a mil fazendo mestrado. Além disso, 
sempre corre atrás e é apontada atualmente como uma das 
melhores maquiadoras da cidade. Nesta foto maravilhosa, 
ela está na FEIJOADA DO THEO (fotogênio) 

THEOS-HOUSE- para quem não sabe, foi através de um 
trabalho duro de noite e dia, no final dos anos 70 e início 
dos 80, quando comandei a noite montes-clarense durante 
14 anos como proprietário do histórico ‘Theos-House’, onde 
fiz praticamente toda a minha independência financeira, 
pois muita gente acha que foi através das minhas luxuo-
sas promoções:  É claro que elas davam algum lucro, mas 
como sabem a infraestrutura era gigantesca e não se fazia 
e muito menos hoje se faz, UM EVENTO sem muitos gas-
tos e muitas vezes o valor poder até cobrir o que foi gasto. 
Mas fico feliz, pois volta e meia, as pessoas se lembram do 
sucesso sem precedentes do meu ‘THEOS-HOUSE’, que co-
mandou a noite montes-clarense. Ali aconteciam as mais 
elegantes recepções, bailes e a juventude dourada vibrava 
com a imensa PISTA DE PATINS. Na época dos lançamen-
tos da moda, os desfiles aconteciam no grande espaço com 
manecas famosas vindo de Beagá e nomes conhecidos da 
nossa sociedade, também davam show na passarela; os ca-
samentos importantes, os debuts também aconteciam ali, 
bem como as ANIMADAS BATUCADAS da turma do KART, 
etc. Era nessa CASINHA SIMPLES (foto), mas gigante por 
dentro com quase 2 mil metros de área, que recebia inúme-
ras personalidades políticas, promovia festas marcantes e 
era onde tudo acontecia na alta sociedade. BONS TEMPOS, 
mas isso e muito mais, está no meu livro THEO UMA VIDA...

O PODER JOVEM na RURAL. Vimos o trabalho dinâmi-
co que OSMANE BARBOSA NETO fez na Sociedade Rural, 
quando foi presidente. Agora, estamos vendo outro jovem, 
seguindo a tradição da família, ou seja, JOSÉ HENRIQUE DE 
CARVALHO (na foto com a esposa Jacqueline) que é o novo 
PRESIDENTE DA SOCIEDADE RURAL e já vem mostrando 
serviço e seguindo os passos do seu pai HENRIQUE VELO-
SO, que também desenvolveu um trabalho brilhante na Ru-
ral. Bola pra frente Zé Henrique 

O MELHOR PARA O MELHOR ENCONTRO- Como sa-
bem, a FEIJOADA DO THEO, no dia 27 de abril, vai marcar o 
reaparecimento de muitos casais e jovens e por isso mes-
mo comemorando 30 anos do evento e mais o início dos 
59 anos de serviços prestados à imprensa (realmente uma 
VIDA e como o tempo passa rápido), quero que a FEIJOADA 
DO THEO, este ano seja mesmo a mais espetacular de todos 
os tempos, e pra isso ela será diferenciada e como sempre 
teremos O MAIS COMPLETO E MELHOR BAR itinerante, 
que serve nos grandes eventos que é o FLAIR SHOW BAR 
coquetelaria HALLAN BORGES, que promete mesmo dar 
um verdadeiro show

VANILDA MIRANDA, que além de decorada é uma exce-
lente paisagista, cultiva em seu sito AS MAIS BELAS FLO-
RES E FOLHAGENS TROPICAIS para os eventos da city. É 
claro, que as flores e folhagens estarão como sempre deco-
rando o MIRANTE EVENTOS, dia 27 de abril na ‘FEIJOADA 
DO THEO’...

LOGO MAIS A CÂMARA MUNICIPAL DE MONTES CLA-
ROS deverá ficar super lotada, pois será homenageada ali, 
com o título de CIDADÃ BENEMERITA DE MONTES CLA-
ROS, uma das mulheres mais queridas e dinâmica da ci-
dade, que é TEREZINHA MANGABEIRA, aí com o esposo, o 
prefeito HUMBERTO SOUTO, em recente recepção

EMOLDURADO pelas amigas Tânia Martins Figueiredo e 
Mary Alkimin, que chegam na city na próxima semana, para 
festejar Raquel Souto, que vai ser homenageada na Câma-
ra Municipal. Elas já confirmaram presença com um grupo 
animado no dia 27, na FEIJOADA DO THEO.

BITCOIN PODE CAIR 33% após salto em abril: um evento 
de ‘redução pela metade’, ou halving, que reduzirá a oferta e, teo-
ricamente, aumentará o preço do ativo, anima os investidores. Mas, 
para o JPMorgan, as consequências desse fato representam um risco 
de queda para o bitcoin.

FIQUEI MUITO FELIZ, em ver e em saber que a Câmara Mu-
nicipal e a Prefeitura aprovaram o nome do grande e inesquecível 
KONSTANTIN CHRISTOFF para uma praça da cidade. Konstantin 
foi um homem acima do seu tempo e merece todas as honras possí-
veis, pois existem muitos outras PERSONALIDADES IMPORTANTES 
que até hoje não foram lembrados e outros que são homenageados 
com nomes de ruas e avenidas, que não tem nada a ver...

COMO SEMPRE o grupo de amigos de JANAÚBA, vem me 
prestigiar na FEIJOADA DO THEO, inclusive o prefeito ZÉ APARE-
CIDO, que vem fazendo a maior administração já vista na história 
daquela cidade. Existe inclusive um animado grupo que possuem 
casas no CONDOMÍNIO DO BICO DA PEDRA. Amigos é mesmo 
para se GUARDAR NO LADO ESQUERDO DO PEITO.  

VALOR DE MERCADO da Nvidia: Ações da fabricante de 
chip sobem 4%, e a companhia se junta à Microsoft e à Apple como 
a terceira empresa a fechar um pregão americano acima de US$ 2 
trilhões.

NECESSIDADE DE CONTROLE. Está disposto a abando-
nar a sua necessidade de controlar tudo o que acontece a você e ao 
seu redor - situações, eventos, pessoas, etc. Sendo eles entes queri-
dos, colegas de trabalho ou apenas estranhos que você conheceu na 
rua - deixe que eles sejam eles mesmo. Que todos sejam exatamente 
o que são e você verá como isso irá fazer se sentir melhor. EU PRE-
CISO FAZER ISSO.... 

INTEGRANTES DO MPF votaram na última quinta-feira 
nos nomes dos 6 indicados para a lista sêxtupla dos candidatos de 
carreira à vaga de ministro do STJ. Além da lista do MPF, a Cor-
te Superior receberá uma lista de todos os MPs dos Estados e do 
Distrito Federal. A partir dessas definições, os ministros votam uma 
lista tríplice que será enviada ao presidente Lula, responsável pela 
indicação.

VIVA PARA todos os aniversariantes de hoje, como MARINA 
MACIEL FREIRE e RITA SAPORI, que também estão comemorando 
a vida nesta sexta-feira. Vida longa para todos e o mais importante 
SAÚDE. Viva e vida...

MAX-MIM EM FESTA
LOGO MAIS o maravilhoso e gigantesco MAX-MIM CLUBE, estará 

em festa, quando seu presidente Wellington Felix com sua diretoria, irá 
entregar a primeira grande obra da sua gestão, ou seja, a ARENA MAX 
BEACH TENNIS, que já é considerada como um dos maiores com-
plexos esportivos de Beach Tennis de Minas. será às 19 horas. Quero 
agradecer o gentil convite, fico muito feliz em ver este clube que gosto 
tanto crescer cada vez mais. Citei em colunas anteiros alguns presiden-
tes que marcaram sua passagem no clube com grandes obras, mas por 
um lapso esqueci de MURILO MACIEL, CARLOS PEREIRA, ROBERTO 
ALENCAR E HERMES MALVEIRA, que impulsionaram também essas 
obras. 

GOVERNADOR E PRESIDENTE
O GOVERNADOR ROMEU ZEMA, reuniu em Brasília com o pre-

sidente Lula e recentemente o recebeu aqui em Minas Gerais, mas isso 
não quer dizer que nosso governador apoia o atual desgoverno, mas 
sim por uma delicadeza e por ser oficial, tem recebido Lula nas Gerais. 
Aliás, vocês já repararam que o presidente está querendo mesmo ficar 
mais “light”? Mas as atitudes que ele vem tomando junto com os minis-
tros do STF, principalmente Alexandre de Moraes, tem feito com que 
ele perca muitos e muitos dos seus admiradores. Prova disso, que não 
pode aparecer em grande público, mas vamos aguardar a concentra-
ção na BAHIA. 

BRADESCO 
REESTRUTURAÇÃO DO BRADESCO: “Valorizamos a prata da 

casa, mas não há dogmas em trazer talento de fora”, diz presidente; 
há 90 dias no cargo, Marcelo Noronha tem como missão modernizar 
o segundo maior banco privado do país. Já que estamos falando do 
Bradesco, tenho recebido muitas reclamações quanto a morosidade 
no atendimento, principalmente no caixa que sempre existe apenas 
um elemento para atender aos inúmeros clientes até mesmo idosos. É 
bom olharem isto... 

GRANDES SHOWS 
A FEIJOADA DO THEO terá quatro shows do mais alto gabarito, 

que deixarão a pista do belo salão do MIRANTE EVENTOS certamente 
fervilhante. O evento será aberto pelo DJ YAN às 13h, depois será a vez 
de uma famosa dupla sertaneja que estarei anunciando nos próximos 
dias, o famoso show do PAGODE DA VIVI, e finalmente encerando 
com chave de ouro a noite com a sensacional BANDA DE LUCIANO 
PACCO. Os melhores para o melhor evento em salão fechado deste 
ano. Todos estão convidados e é só adquirir a CAMISETA no final do 
mês, pois não existe convites especiais... 

SEM REDUZIR OS PREÇOS
LÁ COMO CÁ: ‘reduflação’, tendência que diminui o tamanho dos 

produtos sem reduzir os preços, irritou até o presidente Joe Biden, 
que se diz indignado com o encolhimento dos potes de sorvete nos 
EUA. Nas redes sociais, o tema também tem sido alvo recorrente de re-
clamações dos consumidores americanos. No Brasil é a mesma coisa.

VAP & VIP


